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Representantes dos Poderes Executivo e Legislativo de 

Capitão Leônidas Marques formalizam uma denúncia 

no MPF (Ministério Público Federal) contra o consórcio 

responsável pela Usina do Baixo Iguaçu. A queixa é que 

uma série de ações que deveriam ter sido desenvolvidas 

antes do alagamento do reservatório e do início da gera-

ção de energia elétrica não saiu do papel causando preju-

ízo local. Moradores icaram praticamente ilhados com o 
alagamento de estradas e projetos de fomento ao turismo 

no entorno do lago, a exemplo de uma prainha, foram 
ignorados. Já a usina nega e diz que tudo está de acordo 

com o que determina a lei.

Usina descumpre medidas
e deixa moradores ilhados

BAIXO IGUAÇU  LEGISLATIVO E EXECUTIVO VÃO RECORRER AO MPF PARA CONCLUSÃO DE OBRAS

Cerca de 70 portos clandestinos às margens do Lago de Itaipu, em Santa Helena, foram desativados em uma operação conjunta da 
Superintendência de Segurança da Itaipu com a Polícia Ambiental. A ação visa combater a atuação de traficantes e contrabandistas 
e coibir crimes ambientais, pesca predatória e proibida, furto de lenha e madeira, caça, entre outros crimes.

MÁRCIO CÉZAR DE ALMEIDA

Portos clandestinos

Um projeto que leva um pouco de alegria a quem trava uma luta contra a morte. A companhia Risologistas, Doutores do Riso percorre 
hospitais de Cascavel e região levando bom humor aos pacientes. “Não acredito que o riso é o melhor remédio, é o amor que cura 
tudo”, diz o fundador.

AMOR CURA TUDO
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Governo e família não
podem se misturar

Leo Monte

Tecnologia e atitude, os principais fatores para inovar
e transformar sua empresa

falecimentos
Leo Monte é co-fundador da GR1D, autor
da metodologia de inovação ShakeUP,
especialista em Modelos de Negócio de
Plataforma, Transformação Digital e Ino-
vação

28 de

fevereiro

de 1993
O Movimento Pró-Estado

do Iguaçu realiza

importante encontro em

Cascavel, no qual foi

empossado o novo

coordenador-geral do

movimento, Joni Varisco.

Também foi criado o

Comitê de Imprensa e

Propaganda do

movimento. O então

prefeito Fidelcino

Tolentino manifesta seu

apoio à criação do

Estado do Iguaçu,

contrariando o então

governador Roberto

Requião, que é

totalmente. Até hoje o

assunto permanece

na gaveta.
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Inovar é uma missão impossível?
Definitivamente não, sou especialis-
ta em transformação digital e inova-
ção, atuo ajudando grandes e médi-
as empresas e garanto que inovar é
possível, mas concordo que não é
uma tarefa fácil.

O que precisa ficar claro é que inova-
ção não é o mesmo que uma simples
novidade. Algumas vezes, adquirir um
equipamento ou implementar novos pro-
cessos não é algo inovador, mas ape-
nas uma forma atualizada de
alcançar os mesmos objeti-
vos de sempre.

Para realmente inovar, é
necessário transformar pro-
cessos de forma inusitada
em algo que seja potenci-
almente capaz de gerar
mais valor com menores
investimentos. A inovação
só é inovação se ela for
capaz de gerar valor que
atenda a real necessidade
de um segmento ou grupo de pesso-
as. E que fique claro: sem inovação,
uma empresa está relegada a seguir
os outros e se contentar a par ticipar
de um negócio commodity.

Tecnologia e atitude, isso, sim, são
fatores fundamentais para a inovação.
Uma pesquisa da Oxford Business
Group revela que um terço (33,9%)

das PMEs brasileiras tem como priori-
dade ser inovadora. Apesar dessa
vontade, em muitos casos o impulso
para abraçar a inovação esbarra na
difícil missão de escolher a tecnolo-
gia mais adequada.

A lista de 2018 das 50 organizações
mais inovadoras do mundo, da renoma-
da Boston Consulting Group (BCG),
mostrou que 11 empresas são nativas
digitais. Além disso, duas nativas digi-
tais entraram no TOP 10: o Alibaba

Group, que entrou no TOP
50 pela primeira vez, e o
Uber, que ingressou pela
primeira vez no ranking

ano passado.
O relatório dessa pes-

quisa afirma que as em-
presas líderes do ranking

transformaram as ativida-
des de pesquisa e desen-
volvimento de novos pro-
dutos em verdadeiros em-
preendimentos digitais. O

fato é que a maioria, se não todas, in-
corporaram tecnologias digitais em seus
programas de inovação, inclusive as
empresas cujos negócios são conside-
rados mais sólidos e conservadores.

Empresas como Amazon, Uber, Goo-
gle e Netflix têm em comum o fato de
adotarem a tecnologia como principal
combustível para a inovação. Nesse
cenário, torna-se impossível separar
a estratégia de negócios da estraté-
gia de tecnologia. Ainda mais em um
modelo que pode e deve ser replica-
do em empresas de diversos setores
e diferentes tamanhos.

Claro que estamos falando de
grandes companhias, já conhecidas
mundialmente, mas uma frase do

empreendedor Richard Branson mos-
tra que as pequenas têm muito o que
ensinar quando falamos de inova-
ção: As pequenas empresas são
ágeis e ousadas e podem ensinar às
empresas muito maiores uma ou
duas lições de inovação que podem
mudar indústrias inteiras.

Isso quer dizer que inovar não tem
tamanho, pois a inovação deve estar
na mentalidade dos líderes, no dia a
dia da empresa. A inovação está em
ter uma linguagem comum
e conseguir redesenhar
seus ser viços a par tir de
uma perspectiva do cliente,
é sobre a integração de no-
vas tecnologias nas lojas ou
sobre encontrar abordagens
de marketing criativas.

Inovar é ter atitude!!!
Sabemos que inovação

não é uma tarefa impossí-
vel, mas você vai precisar
fazer testes, errar, fazer tes-
tes e acertar. É preciso criar ferramen-
tas e processos que valorizem as idei-
as dos colaboradores e aplicá-las ao
crescimento do negócio é uma aposta
de quem está inovando. As pessoas en-
volvidas na rotina e que conhecem mui-
to bem o business podem se tornar uma
peça chave no crescimento da empre-
sa. Com esse tipo de prática de ges-
tão, pode-se notar um aumento consi-
derável de produtividade e engajamen-
to dos funcionários.

Inovação passa por ter uma gestão
horizontal, eliminando cargos em hierar-
quias, estimulando a autorresponsabi-
lização dos colaboradores e facilitando
a comunicação entre diferentes setores
da empresa. Esse ponto é muito deli-

cado, estamos falando de mudar com-
pletamente a forma com as empresas
lidam com liderança e gestão.

Outra dica que otimiza a produtivi-
dade é oferecer recompensas aos co-
laboradores. O formato varia de acor-
do com as possibilidades de cada
empresa e podem contemplar dias de
folga ou até mesmo presentes como
ingressos para cinema, jantares em
restaurantes, entre outros. Não é re-
compensar um programador por codifi-

car bem, isso é a profis-
são dele, porém recom-
pensar as atividades ex-
tras, por exemplo, se ele
ministra uma palestra ou
escreve um ar tigo técni-
co, algo desse tipo.

O Google permite que
seus colaboradores in-
vistam 20% do tempo
de trabalho para darem
segmento aos projetos
pelos quais eles são

apaixonados, mesmo que seja fora
da missão da empresa, ou do seu
principal produto.

Precisamos deixar claro que a ino-
vação é inclusiva, não exclusiva. Afi-
nal, qualquer processo de negócios
precisa de tempo para acontecer. Res-
tringir o tempo, a energia e outros re-
cursos necessários para que ela acon-
teça simplesmente não vai funcionar.
E você, está pronto para mudar sua
mentalidade e inovar?

A inovação só é

inovação se ela for

capaz de gerar

valor que atenda a

real necessidade de

um segmento ou

grupo de pessoas

Sabemos que

inovação não é uma

tarefa impossível,

mas você vai

precisar fazer testes,

errar, fazer testes e

acertar

Em um mês e meio o Governo Bol-
sonaro parece ainda estar em campa-
nha eleitoral. Agora, se vê em meio a
disputa interna em seu campo políti-
co, tiroteio de fogo amigo, com direito
a narração em tempo real via Twitter,
que virou o meio de comunicação ofi-
cial do Planalto.

Claro que toda equipe tem contra-
tempos e ninguém espera um gover-
no homogêneo. Mas algumas diver-
gências pessoais, picuinhas dispara-
das publicamente e ataques vir tuais
não parecem coisas de um governo.

Mais da metade dos eleitores deu a
Jair Bolsonaro a missão de ser presi-
dente do Brasil. Não a seus filhos, nem
seus vizinhos, tampouco seu papagaio.
No máximo, a chancela deve se esten-
der a seu vice, General Mourão, e aos
seus ministros, cuja escolha foi confe-
rida ao próprio presidente.

O principal discurso na campanha
foi o combate à corrupção e tolerân-

cia zero a condutas impróprias. Até
agora, os casos levantados pela im-
prensa têm sido tratados como “opo-
sição” ou tentativa de atacar o presi-
dente. Nada levado no tom de serie-
dade que fora prometido e que exigem.

Tudo o que o País não precisa ago-
ra é de lavação de roupa suja publi-
camente, com diretas e ataques pos-
tados em redes sociais como se fos-
se uma briga de adolescentes. Bol-
sonaro continua com a caneta na
mão, e cabe a ele decidir rapidamen-
te. Qualquer instabilidade neste mo-
mento pode desandar o clima con-
quistado para serem aprovadas as
reformas necessárias.

Está na hora de Bolsonaro estabe-
lecer limites claros entre os assuntos
de pai e de presidente.

Seus filhos que sigam o caminho
deles e atuem dentro da esfera que
seus eleitores lhes conferiram. E que
deixem o pai voltar a ser presidente.
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editoria e colaboradores da redação
Informe

Bombeiros
Preocupados com a ação
dos filhos Bolsonaro, que
têm trazido diferentes cri-
ses para o governo sem-
pre protegidos pelo pai,
os “bombeiros” do Planal-
to tentam evitar que a saí-
da de Bebianno aprofunde
a crise e a espalhe a ou-
tros setores. Os bombei-
ros de plantão querem
mesmo é “estancar” os fi-
lhos e parar de misturar
família com governo.

Chega de Twitter
Os auxiliares do presidente
Bolsonaro já chegaram a
outro calo: entendem que
não é possível governar
com ímpetos pelo Twitter,
parecendo o norte-ameri-
cano Donald Trump. Adver-
tem que isso tem consequ-
ências e, normalmente,
desastrosas.

Base de ônibus
Em Cascavel... O passeio
experimental do novo siste-
ma de transporte público
ontem reuniu a base gover-
nista, com direito a trans-
missão pelas redes sociais
do vereador Valdecir Alcân-
tara (PSL). Enquanto o ôni-
bus fazia o percurso teste,
o prefeito Leonaldo Para-
nhos (PSC) foi apontando
mudanças. Embarcaram no
busão Alécio Espínola
(PSC), Romulo Quintino
(PSL), Olavo Santos (PHS),
Misael Jr. (PSC), Mazutti
(PSL) e Josué de Souza
(PTC), mas só dois fizeram
o city tour completo: Alécio
e Rômulo. A oposição diz
que quer fazer o teste em
dia de movimento.

Fernanda Richa
A defesa de Fernanda Ri-

Flávio Arns
Já no Senado, o paranaense Flávio Arns foi eleito vice-presi-
dente da Comissão de Educação, Cultura e Esporte. A presi-
dência ficou com o senador Dario Berger, de Santa Catarina.
Arns deve também integrar outras duas comissões: a de Di-

reitos Humanos e a de Assuntos Sociais.

Turma do deixa disso
Diante da crise instalada no Palácio do Planalto envol-

vendo o ministro da Secretaria-Geral, Gustavo Bebianno,
e o vereador Carlos Bolsonaro (PSL-RJ), interlocutores do
presidente Jair Bolsonaro, leia-se militares, entraram em
campo para conter a confusão criada no retorno do presi-
dente. A temperatura se elevou após a TV Record exibir,
na noite de quar ta-feira, entrevista com o presidente - a
primeira após alta médica. Bolsonaro praticamente rifou

Bebianno ao dizer que ele poderá “voltar às origens”
caso fique comprovado seu envolvimento em suspeitas

de desvio de recursos eleitorais. O ministro, que presidiu
o PSL, disse a interlocutores que está “muito magoado”,

mas que não vai pedir demissão.

cha se manifestou a respei-
to da denúncia contra ela
por lavagem de dinheiro. “O
Ministério Público Federal
acusou o próprio filho do ex-
governador para atingi-lo.
Após o protesto de Fernan-
da, resolve acusá-la tam-
bém. É evidente a situação
de excesso de acusação e
profunda injustiça. A defesa
de Fernanda Richa confia no
Poder Judiciário, que certa-
mente saberá evitar que
maiores prejuízos se produ-
zam, pois não cometeu qual-
quer ilegalidade e refuta as
acusações falsas criadas
contra ela”.

Arigatô
Bem longe das confusões
do Governo Beto Richa, a
ex-governadora Cida Bor-
ghetti recebeu das mãos
do governador de Hyogo,
Toshizo Ido, a chave da
província japonesa. É mais
alta honraria concedida a
um visitante. A homena-
gem ocorreu na sede do
governo de Hyogo nesta
semana. Cida viajou ao Ja-
pão a convite do governo
para uma série de reuni-
ões e evento nas áreas
econômica, social e cultu-
ral. O Paraná é estado-ir-
mão da província de Hyogo
há cerca de 50 anos.

Assinado e

carimbado
Está assinada, avalizada e
carimbada a ficha de inscri-
ção de Márcio Pacheco no
PDT, agora é só voar... O pre-
sidente do PDT Nacional,
Carlos Lupi, participou on-
tem do ato oficial de filiação
do deputado estadual. Com
isso, o partido passa a ter
três parlamentares na As-
sembleia Legislativa e tem
direito a compor liderança.

Curitiba - Os investimen-
tos e os projetos do Paraná,
principalmente em infraestru-
tura, e os reflexos no agrone-
gócio, foram assuntos da reu-
nião do governador Carlos
Massa Ratinho Junior com a
ministra de Indústria e Comér-
cio do Paraguai, Liz Cramer;
o governador da Província de
Misiones, Carlos Arrechea
Ortíz; o cônsul-geral do Para-
guai no Brasil, Carlos José
Fleitas Rodriguez, e empresá-
rios. O governador recebeu a
comitiva no Palácio Iguaçu,
nessa quinta-feira (14).  O
chefe da Casa Civil, Guto Sil-
va, e o superintendente de
Governança, Phelipe Mansur,
participaram do encontro.

Ratinho apresentou o pro-
jeto do corredor bioceânico,
ligação entre os oceanos
Atlântico e Pacífico, que co-
nectará o Porto de Paranaguá
ao de Antofagasta, no Chile,
passando por Paraguai e Ar-
gentina. “É um projeto auda-

Parceria

Paraná e Paraguai discutem
infraestrutura e agronegócio

cioso, que trará uma econo-
mia de 30 a 40% do frete na
exportação para a Ásia”, des-
tacou Ratinho Junior.

A proposta já foi apresenta-
da ao presidente Jair Bolsona-
ro e à diretoria da Itaipu Bina-
cional, que poderá financiar o
projeto executivo. A ideia é fa-
zer uma concessão de 50 anos.

“O Paraná tem uma agen-
da muito ativa em infraestru-
tura, o que para nós é extre-
mamente conveniente, já co-
meçando pelo Porto de Para-
naguá”, disse a ministra Liz
Cramer. “O governo do Para-
guai está muito interessado
em ser cada vez mais parceiro
deste Estado”, afirmou.

“A integração é sinônimo de
desenvolvimento”, frisou o go-
vernador da província de Misi-
ones, Carlos Arrechea Ortíz.

A ministra convidou Rati-
nho Junior para se reunir com
o presidente do Paraguai,
Mario Abdo Benitez, em As-
sunção, para avançar nessa

aproximação. “A agenda Para-
guai e Paraná é muito mais
produtiva que com o Brasil em
geral”, disse a ministra.

PROJETOS
Ratinho Junior disse que o

Porto de Paranaguá tem meio
milhão de reais em caixa para
investimentos em moderniza-
ção para os próximos anos.
Além disso, citou que existem
projetos de mais três portos
privados no Estado, que po-
dem atender ao escoamento da
produção paraguaia. “Em
março vamos lançar um pa-
cote de projetos executivos de
infraestrutura”, explicou.

No encontro, o fundador
do Parque Tecnológico de
Agroinovação Industrial,
nos Campos Gerais, José
Sebastião Fagundes Cunha,
falou sobre a criação de polo
de produção de genética ani-
mal de ponta, em Misiones,
que envolve criadores para-
guaios e paranaenses.

Curitiba - O governador
Carlos Massa Ratinho Junior
e o presidente da Fiep (Federa-
ção das Indústrias do Paraná),
Edson Campagnolo, assinaram
nessa quinta-feira (14) proto-
colo de intenções para alinhar
ações conjuntas que visam ao
desenvolvimento do Estado. A
ideia é que a Fiep trabalhe de
forma integrada com a Paraná
Desenvolvimento, agência res-
ponsável pela prospecção de
novos negócios ao Estado, para
fortalecer o setor industrial pa-
ranaense no cenário nacional
e internacional.

A assinatura do documen-
to, disse o governador, é mais
um passo para o fortalecimen-
to das relações do Governo do
Estado com o setor. O docu-
mento prevê futuras parceri-
as técnicas entre a Fiep e a
Paraná Desenvolvimento.

“Nosso objetivo é desenvol-
ver as habilidades regionais do
Paraná e identificar novas vo-

Estado e Fiep se unem pelo setor industrial
cações”, disse o governador.
“Um exemplo é a indústria 4.0.
Queremos transformar o Es-
tado em um grande polo tec-
nológico, com a criação de star-
tups para o setor agropecuá-
rio. A Fiep tem expertise nes-
sa área e pode trabalhar junto
com o governo”, afirmou.

O fortalecimento do setor e
a atração de novas empresas,
ressaltou Ratinho Junior, vão
gerar mais emprego e renda
no Estado, melhorando a qua-
lidade de vida da população
paranaense.

INTEGRAÇÃO
De acordo com Edson Cam-

pagnolo, o convênio busca
identificar setores e atividades
que tenham pontos em comum
e potencial para integração.
“Temos muitas ações que po-
demos trabalhar, como nas
questões internacionais, atra-
ção de investimentos, a logís-
tica e infraestrutura do Esta-

do, que abrem muitas oportu-
nidades”, disse. “Um terço da
economia paranaense é indus-
trial. Por isso, o Sistema Fiep
tem muito a contribuir. Se tra-
balharmos em conjunto, va-
mos ganhar tempo para reali-
zar muitas coisas que estavam
emperradas no Estado”.

PORTAS ABERTAS
O diretor-presidente da Pa-

raná Desenvolvimento,
Eduardo Bekin, ressaltou que
tanto a agência quanto a Fiep
são as portas de entrada da
iniciativa privada no Estado.
“A ideia é ter agora uma por-
ta só, que possamos trocar
informações e fazer um traba-
lho focado para que o Estado
saia mais fortalecido na atra-
ção de investimentos”, disse.

Segundo ele, a partir de ago-
ra serão elaboradas agendas em
conjunto para unir esforços e
criar vantagens competitivas
perante os outros estados.

RODRIGO FÉLIX LEAL/ANPR

Governador recebe
comitiva do governo
do Paraguai
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Governo planeja infraestrutura para
os próximos 30 anos

O secretário da Infraestrutura e Logística, Sandro Alex, e o
diretor-geral do DER-PR (Departamento de Estradas de Ro-
dagem), João Alfredo Zampieri, têm a missão de planejar a
infraestrutura do Paraná para os próximos 30 anos. O go-
vernador Ratinho Junior quer que a logística do Estado
acompanhe o aumento da produção agropecuária e industri-
al nas próximas décadas. Muitos dos projetos estruturantes
necessários serão desenvolvidos em parceria com o gover-
no federal, que prepara um pacote de concessões na área.
Mas Sandro Alex informa que a secretaria já iniciou projetos
para os trechos críticos das rodovias.

Prioridade nacional
O ministro de Infraestrutura e Transportes, Tarcísio Gomes,
afirma que pretende qualificar as rodovias do Paraná que es-
tão sob administração privada como de prioridade nacional.
Essa é uma das classificações possíveis dentro do PPI (Pro-
grama de Parcerias de Investimentos) do governo federal.

Vizinho aliado
A ministra da Indústria e Comércio do Paraguai, Liz Cramer,
confirmou interesse no projeto do corredor bioceânico, me-
nina dos olhos do governador Ratinho Junior. O projeto de
conectar o Porto de Paranaguá ao de Antofagasta, no Chile,
passando por Paraguai e Argentina, pode economizar até
40% no valor do frete na exportação para a Ásia. A proposta
já foi apresentada ao presidente Jair Bolsonaro. Outros inte-
resses em comum na infraestrutura, como a nova ponte
Brasil-Paraguai e oportunidades de investimentos em am-
bos os países, deverão avançar em março, quando o gover-
nador Ratinho Junior terá uma agenda com o presidente do
Paraguai, Mario Abdo Benítez, em Assunção.

Livre da aftosa
O Paraná aguarda para maio a posição do Ministério da
Agricultura sobre o pedido de reconhecimento do Estado
como área livre da febre aftosa sem vacinação.

Fábrica à venda
O mercado anda agitado com os rumores de que a fabrican-
te paranaense de papel Sepac está à venda. A empresa,
com sede em Mallet, região sul do Estado, produz papel hi-
giênico, papel toalha e fralda descartável e está avaliada
em R$ 1 bilhão. Segundo o jornal O Estado de S.Paulo, a
Sepac contratou o Itaú BBA para buscar alternativas para o
negócio e tem grande chance de ser comprada por algum
grupo estrangeiro, como a americana Kimberly-Clark.

Ampliação da Volvo
A Volvo vai investir mais de R$ 250 milhões até 2020 na
ampliação da produção de caminhões, no complexo indus-
trial de Curitiba, o maior da marca no continente. Serão
mais 300 empregos diretos.

Menos acidentes
O Sesi Paraná vai lançar uma solução para a gestão dos
processos de segurança e saúde no trabalho A plataforma
Sesi Viva+ será apresentada no dia 27 de fevereiro, com a
presença do economista comentarista da GloboNews Ricar-
do Amorim. O mercado é grande. O Brasil é o quarto país
com o maior número de acidentes de trabalho.

JOSÉ FERNANDO OGURA/SECS

Corbélia - Por meio de medi-
da cautelar emitida pelo conse-
lheiro Fernando Guimarães, o
TCE-PR (Tribunal de Contas do
Estado do Paraná) suspendeu o
andamento do Pregão Presen-
cial 5/2019 do Município de Cor-
bélia. A licitação tinha por obje-
tivo efetuar o registro de preços
para eventuais e futuras aqui-
sições de material hospitalar
pela Secretaria de Saúde.

O ato foi provocado por Re-
presentação da Lei nº 8.666/
1993 (Lei de Licitações e Con-
tratos) interposta pela empre-
sa SOS Distribuidora de Pro-
dutos para Saúde Ltda., na qual

Foz do Iguaçu - Um dos
principais desafios da nova di-
retoria do Conselho de Desen-
volvimento dos Municípios
Lindeiros ao Lago de Itaipu é
o de iniciar as negociações
para a renovação do tratado
para pagamento da compensa-
ção financeira pela utilização
do potencial hidráulico do Rio
Paraná previsto no Tratado de
Itaipu, os chamados royalties.

A revisão das bases finan-
ceiras e de prestação de servi-
ços de eletricidade da Itaipu,
que constam do Anexo C do
Tratado e incluem aspectos
referentes aos royalties, está
prevista para 2023, quando o
acordo completará 50 anos.

“A nossa luta vai ser para que
não se encerrem esses repasses
aos 16 municípios atingidos
pela formação do lago, pois o
dinheiro dos royalties vem para
compensar perdas financeiras
como diminuição do ICMS e o
aumento das despesas com saú-
de, segurança e outros”, expli-
ca a agora vice-presidente do
conselho, Cleci Loffi.

Outro problema detectado,
segundo ela, é o serviço que
vem sendo oferecido pela Co-
pel. “O serviço de fornecimen-
to de energia elétrica é de pés-
sima qualidade, mesmo com a
maior usina geradora de ener-
gia do mundo aqui, no nosso
quintal”, reclama.

Já o novo presidente do Con-
selho, Leomar Rohden (prefei-
to de Pato Bragado), afirma
que, além da luta pela continui-
dade e até aumento no repasse
dos royalties, o objetivo é for-
talecer ainda mais a ligação com
Itaipu com a ampliação dos
convênios já existentes.

O diretor de Coordenação
da Itaipu Binacional, Newton
Luiz Kaminski, garantiu a
continuidade dos projetos e
dos convênios já assinados:
“Tivemos um bom desempe-
nho em 2018 e uma expectati-
va muito forte para 2019. Para

TCE-PR suspende licitação em Corbélia
alega que foi irregularmente
desclassificada do certame por
não ter sua sede na região da
Amop (Associações dos Muni-
cípios do Oeste do Paraná).

Com a suspensão, foi aber-
to prazo de cinco dias para
que o Município de Corbélia
comprove o cumprimento da
determinação. Os efeitos da
medida perduram até que o
Tribunal decida sobre o méri-
to da questão.

Para o conselheiro Fernan-
do Guimarães, a desclassifica-
ção fere o artigo 3º da Lei de
Licitações. A norma expressa
que é proibido “aos agentes

públicos incluir nos editais de
licitações cláusulas que res-
trinjam ou frustrem o caráter
competitivo ou estabeleçam
preferências em razão da sede
ou domicilio dos licitantes”.

O relator do processo ainda
considerou que a medida afron-
tou a Lei Complementar nº
123/2006 (Estatuto Nacional
da Microempresa e da Empre-
sa de Pequeno Porte) e o pró-
prio edital do certame. Segun-
do ele, o documento previa ape-
nas a preferência, e não a ex-
clusividade, de contratação de
micros e pequenas empresas
sediadas na região da Amop.

2020, com as mudanças que
irão acontecer, vamos traba-
lhar com a nova diretoria de-
monstrando a importância
para os municípios e região a
continuidade e até a amplia-
ção dos projetos”.

ROYALTIES

A expectativa agora é do au-
mento de 20 pontos percentu-
ais aos municípios da divisão
dos royalties, que passarão de
45% para 65% do valor total.
Esse novo percentual entra em
vigor a partir de março.

Até então, a legislação defi-
nia como percentuais de dis-
tribuição 45% para os estados,
45% para os municípios e 10%

para a União. O projeto reduz
o percentual de repasse para
os estados de 45% para 25%.

O CONSELHO

O Conselho dos Lindeiros é
formado por representantes
das prefeituras, câmaras de
vereadores e associações co-
merciais dos 16 municípios de
fronteira da região Oeste do
Paraná e trabalha no intuito
da manutenção do desenvol-
vimento regional com repre-
sentativa em diversos setores.

O maior parceiro da entida-
de atualmente no processo de
apoio aos municípios é a Itai-
pu Binacional, com convêni-
os, programas e patrocínios.

COMO FICA A NOVA COMPOSIÇÃO
A nova diretoria do Conselho de Desenvolvimento dos
Municípios Lindeiros ao Lago de Itaipu foi eleita e empos-
sada nessa quinta-feira (14), após eleição por aclamação
da chapa de consenso. A gestão é de dois anos. O novo
presidente é Leomar Rohden, prefeito de Pato Bragado,
que assume no lugar de Cleci Loffi, prefeita de Mercedes.
A diretoria fica assim constituída: como presidente, Leo-
mar Rohden, prefeito de Pato Bragado; vice-presidente, Cleci
Rambo Loffi, prefeita de Mercedes; secretário, Walter Fa-
biano dos Santos, representante da Aciag (Associação Co-
mercial e Empresarial de Guaíra); vice-secretário, Paulo Ro-
drigo Copetti, representante da Acimacar (Comercial e
Empresarial de Marechal Cândido Rondon); tesoureiro, Jair
Bokorni, representante da Câmara de Vereadores de Entre
Rios do Oeste, e vice-tesoureiro, Edson Wamms, repre-
sentante da Câmara de Vereadores de Santa Helena.

Lago de Itaipu

Lindeiros se preparam para
renegociar novo tratado

JOÃO VANDERLEI

Nova diretoria assume para mandato de dois anos
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Capitão Leônidas das
Marques - Representantes do
Legislativo e do Executivo de
Capitão Leônidas Marques re-
correram ao Ministério Públi-
co Estadual e agora preparam
os documentos para irem ao
MPF (Ministério Público Fede-
ral), em Curitiba. O teor da de-
núncia se refere a benfeitorias e
adequações que deveriam ter
sido feitas pelo consórcio res-
ponsável pela Usina do Baixo
Iguaçu antes de encher o lago e
que não saíram do papel.

O enchimento total do lago
aconteceu nos últimos dias de
2018, cinco anos após o início das
obras pela Copel e pela Neoener-
gia, detentoras da concessão com
investimentos de R$ 2,4 bilhões.

Tanto os vereadores quan-
to a comissão que representa
os atingidos pela barragem se
queixam da dificuldade em di-
alogar com representantes le-
gais do consórcio.

Dentre as ações que deveriam
ter sido colocadas em prática está
uma estrada de acesso a duas
linhas: São João e Malvari, que
antes se dava por uma estrada
de cerca de um quilômetro, só
que parte dela foi engolida pelo
alagamento. Agora, para ir de
uma linha a outra o trajeto é de
quase dez quilômetros.

Segundo o técnico da Secre-
taria de Agricultura da Prefei-
tura de Capitão, Robson Mora-
es, além da dificuldade de loco-
moção entre as famílias, que
ficaram praticamente ilhadas,
o transporte escolar não chega

Baixo Iguaçu

Consórcio descumpre acordo
e Câmara recorre ao MPF

REPORTAGEM: JULIET

MANFRIN E CELSO ROMANKIV

a essas linhas e as crianças não
conseguem ir à escola.

Segundo o vereador Valcir
Lucietto, que também responde
como presidente da Associação
dos Atingidos pela Barragem, a
adequação de uma estrada se-
cundária, a partir de um atalho
em uma via já consolidada, de-
veria ter sido feita antes da con-
clusão das obras, conforme
consta em documento.

E esse não é o único entrave.
O vereador diz ainda que as
benfeitorias para fomento ao
turismo no entorno do lago,
assim como uma praia artifici-
al, deveriam ter sido feitos an-
tes do enchimento do reserva-
tório, mas nada disso saiu do
papel. “Tentamos pelo bom sen-
so conversar com a empresa
para solucionar esses proble-
mas, mas ainda temos famílias
que nem mesmo receberam as
indenizações pelo alagamento de
suas terras”, lamenta Valcir.

DESCASO

O presidente da Câmara,
Luiz Carlos Vieira, afirma que
o PBA foi aprovado em 2009
determinando as benfeitorias,
mas não foi cumprido. “No
item 4.30, o Pacuera [plano
ambiental que visa à conser-
vação do reservatório com
foco na proteção de recursos
naturais] previa as benfeito-
rias para fomentar o turismo,
mas o pedido da licença para
início da operação foi protoco-
lado e entregue ao IAP [Insti-
tuto Ambiental do Paraná] que
liberou a usina para gerar ener-
gia, mas o estudo de uso do en-
torno e do lago propriamente
dito não foi feito. Por lei, deve-
ria ter sido feita uma audiên-
cia pública, o que não ocorreu
até hoje. Formou-se o lago, mas
o que está previsto não aconte-
ceu. Agora, com o lago forma-
do, fica muito mais difícil fazer
a prainha”.

Estrada que ligava duas linhas foi engolida pela água

CELSO ROMANKIV

O agricultor Lucas Primo
vive dois dramas: falta de aces-
so a uma linha rural e o não
recebimento da indenização.

Sua propriedade fica entre as
linhas São João e Malvari.
Agora, para acessar a área pro-
dutiva, precisa dar uma volta
enorme: “Pelo planejamento do
PBA [Projeto Básico Ambien-
tal] era para ser reposto esse
acesso, mas não foi feito e não
se tem informação sobre isso”,
reclama. E acrescenta: “Luto
na Justiça para receber a inde-
nização da minha área. A usina
classificou o solo como ‘inferi-

Dificuldade de acesso e disputa judicial
or’, mas eram áreas de lavoura,
produtivas, com classificação
‘superior’. Fizeram isso só para
pagar menos. Sem contar que a
indenização é um valor compen-
satório pela terra, mas muitos
receberam menos do que a ter-
ra efetivamente valia”.

O presidente da Câmara, Luiz
Carlos Vieira, diz ainda que todas
as estradas que dão acesso ao can-
teiro de obras deveriam ter sido
mantidas, adequadas e conserva-
das pela concessionária, mas, como
isso não vem sendo feito, nesta se-
mana as máquinas da prefeitura
foram adequá-las. “Convidamos,

convocamos representantes da
empresa para dar esclarecimen-
tos, mas ninguém apareceu. Não
se consegue abrir canal de comu-
nicação com eles”.

O consórcio responsável pela
usina informou que desconhe-
ce o projeto aprovado em 2009
determinando as benfeitorias
citadas. Quanto ao acesso in-
terrompido entre uma linha e
outra, a concessionária diz que
a informação “não procede”.
“Essas linhas continuam com
acesso a Capitão [Leônidas
Marques]”, garante, em nota.

Sobre a realização de uma
audiência pública, a informa-
ção repassada pela usina foi
de que “a audiência pública do
Pacuera deve ser convocada

pelo IAP. Em relação às ben-
feitorias a serem realizadas
pela usina, foram realizadas
de acordo com a definição do
Município, priorizando as áre-
as de educação, saúde e segu-
rança. Em relação ao turismo,
após a aprovação do Pacuera
será definido o que pode ser re-
alizado e o Município será o res-
ponsável pela execução, com o
apoio do Cebi [Consócio Empre-
endedor Baixo Iguaçu]”.

Já sobre o fato de o IAP teria
aprovado o licenciamento ambi-
ental para início das operações

sem a realização de uma série
de medidas, a usina considerou
que isso também “não procede”.
“O Cebi cumpriu e está cum-
prindo todas as condicionantes
dentro dos prazos estabelecidos
e dentro da legalidade”.

A concessionária não infor-
mou se já iniciou a operação
para produção de energia na
turbina 1, a primeira prevista
para entrar em funcionamento.

O Instituto Ambiental do
Paraná foi procurado, mas até
o fechamento desta edição não
retornou o contato.

Consórcio desconhece obras

PASSE O LEITOR DE QR CODE PARA
TER ACESSO À ÍNTEGRA DAS

ENTREVISTAS

Minerações
O Ministério de Minas e Energia saiu em defesa de Mauricyo
Correia, indicado para procurador da Agência Nacional de Mi-
neração, que vai analisar os casos dos crimes da Samarco

e da Vale sobre as barragens: é servidor público há 23
anos, membro da AGU e tem cargo na pasta desde 2010. A
assessoria também nega que haja ligação dele com a Vale e
com o secretário de Geologia, Mineração e Transformação

Mineral, Alexandre Vidigal. Está registrado.

Humilhação
O ministro da Secretaria da Presidência, Gustavo Bebianno,

está praticamente demitido pelo presidente da República, Jair
Bolsonaro, e não caiu na real. É essa a sensação entre alia-

dos dentro e fora do Palácio. A indicação do presidente em di-
zer que ele mentiu ao citar contato, e o áudio divulgado pelo
filho, vereador Carlos Bolsonaro, com um “fora” do presiden-
te para o ministro, foram o suficiente para indicar a porta de
saída. Os Bolsonaro querem forçar a saída do ministro. Caso
não saia, é passivo de demissão após o Carnaval. Bebianno
usou o PSL durante a campanha como bem entendeu e isso
incomodou muito Bolsonaro e os filhos. Agora, ficou notório.

Pai & filho
O projeto de poder de Bebian-
no nunca foi bem visto por Car-
los, um nome fora do Gover-
no, mas o filho e aliado mais
próximo hoje do presidente.
Ele e pai estão afinados

O cerne
Bebianno tentou controlar
toda a direção do Patriota -
executivas nacional e estadu-
ais -como condicionante para
Bolsonaro se lançar pelo par-
tido. Mas foi impedido pelo
presidente da legenda, Adil-
son Barroso, que relatou o
episódio à época à Coluna.

Vai nessa
Bebianno partiu para o pla-
no B e conseguiu o cenário
que precisava no PSL. Bol-
sonaro topou, deu-lhe poder,
sem acompanhar de perto
as negociações.

Agora, a conta
Com o PSL nas mãos, Bebian-
no iniciou articulações de can-
didaturas de senadores e go-
vernadores em todos os esta-
dos. Os Bolsonaro ficaram
alheios à operação. Agora, a
conta pode começar a apare-
cer: operações suspeitas de
repasses de fundo eleitoral.

O defensor
Só o chefe da Casa Civil, Onyx
Lorenzoni, defende Bebianno
dentro do Palácio. É ele quem
convence líderes a defende-
rem Bebianno na mídia. En-
quanto ele e Bebianno apon-
tam ingerência desnecessária
de Carlos no Governo, o nú-
cleo militar e o restante dos
ministros já trabalham com hi-
pótese de afastamento em al-
gumas semanas.

Oposição pontual
O líder do PT no Senado,
Humberto Costa (PE), tem
reunido a bancada mais de
uma vez por semana. Com-
binaram de fazer uma ofen-
siva nas redes sociais (fer-
ramenta que alçou Bolsona-
ro ao estrelato). E que a
oposição do PT não será gri-
to geral, mas pontual. Em
suma, não vão mirar a atirar
em crises do Governo (como
caso Bebianno), mas traba-
lhar contra projetos de Bol-

sonaro que possam prejudi-
car o social.

Trânsito sigiloso
Ex-governador da Bahia e ex-
ministro da Defesa, o senador
petista Jaques Wagner tem
tido uma excelente interlocu-
ção com militares de alta pa-
tente do Governo. Em especial
com o almirante Bento Costa,
ministro de Minas e Energia.

Fraude
O corregedor do Senado, Ro-
berto Rocha (PSDB-MA), mon-
tou força-tarefa com servido-
res do gabinete, de outros de-
partamentos e policiais legis-
lativos para analisar imagens
da sessão que elegeu o presi-
dente Davi Alcolumbre (DEM-
AP). Vão investigar o milagre
da mão boba: como notório,
apareceram na urna 82 votos
para 81 senadores. O caso
pode dar cassação a senador
caso constate que um deles
votou duas vezes.

Lupa na tela
Na última terça-feira, Rocha
recebeu mais de 11 mil fotos
de vários ângulos do plenário
do Senado. À Coluna, o tuca-
no adianta que pretende con-
cluir a análise das imagens
nos próximos 15 dias. “São
muitas horas de filmagens e
milhares de fotos, mas pre-
tendemos concluir essa eta-
pa da apuração no curso des-
te mês”, afirma.

Continência
O ministro da Justiça, Sérgio
Moro, pediu e deputados de-
sistiram da pressão para ten-
tar recriar o Ministério da Se-
gurança Pública. O deputado
Capitão Augusto (PR-SP), um
dos principais interlocutores
de Moro no Congresso, já até
engavetou o texto da emenda
que previa a recriação da
pasta no bojo das discus-
sões do pacote anticrime.

Mais do mesmo
Deputados da Frente Parla-
mentar da Segurança Pública -
a tal bancada da bala - vão
apresentar vários projetos ao
pacote anticrime de Moro, en-
tre eles o que prevê a instala-
ção (de novo?) de bloqueado-
res de celulares em presídios.
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Cascavel - Criada em 2007
em Cascavel, a companhia Ri-
sologistas - Doutores do Riso
tem uma missão curiosa: des-
pertar o riso do coração de
pacientes. O grupo formado
pelos artistas Alfredo Cruz,
Roberto Ventura, Jhonatan
Cruz, Tayssa Mazetto e Mar-
celo Kutianski leva aos hospi-
tais uma cura diferente: “O
sorriso pode fazer uma pessoa
doente ter um caminho diferen-
te. Não acredito muito que o
riso é o melhor remédio porque
existem pessoas que não podem
rir... Agora, o amor é o melhor
remédio, nisso eu acredito. Se
um profissional conseguir amar
aquele paciente no momento do
tratamento, é comprovado cien-
tificamente que ajuda na melho-
ra do paciente”, afirma Alfredo
Cruz, o fundador da companhia.

Sem dúvida, uma missão di-
fícil para um público que pas-
sa pelos seus piores momentos.
E talvez por isso mesmo seja
tão importante: levar um pou-
co de paz àqueles cuja princi-
pal luta é continuar vivos.

Outro importante aliado é
o Conselho Federal de Medi-
cina e Educação Médica de
Curitiba, que oferece com os
Risologistas a oficina “Semi-
nário do Riso” com intuito de
capacitar pessoas que também
queiram fazer apresentações
em hospitais. Além disso, há
ainda oficinas de humor, de
produção cultural e outras. “A
escola de medicina precisa de
humor, por isso o Seminário
do Riso existe. Não é treinar
palhaço, é mostrar que o mé-
dico também pode ser um pa-
lhaço”, explica Alfredo.

INSPIRAÇÃO
A missão de levar um pou-

co de alegria à vida de pacien-
tes com doenças terminais
teve a inspiração na história
do médico norte-americano

Hunter Doherty “Patch” Ada-
ms, com o qual Alfredo Cruz
participou de uma oficina e
também de uma palestra so-
bre a metodologia do médico.

O tratamento aplicado por
esse médico serviu de inspira-
ção para o filme “Patch Adams
- O amor é contagioso”, estrela-
do pelo ator Robin Williams, no
qual o médico morre atacado por
um psicopata, mas, na vida real,
quem morre dessa forma é o
melhor amigo de Patch.

ESTREIA
A “palhaçada” dos Risologis-

tas teve a primeira apresenta-
ção no Hospital Uopeccan de
Cascavel e foi contagiando hos-
pitais do Brasil e até de outros
países, como Starship
Children’s Health, um dos pri-
meiros hospitais construídos na
Nova Zelândia, e no Wilson
Medical Center, além de hospi-
tais da Argentina e do Paraguai.

Desde que começaram o tra-
balho, os artistas já levaram
amor a mais de 100 mil paci-
entes. “Começou em Cascavel
e quando vimos já estávamos
em Manaus dando palestra,
depois Curitiba e assim seguiu
em muitas outras cidades”,
conta Alfredo.

APRESENTAÇÕES
Você não precisa estar inter-

nado para conhecer o trabalho
dos Risologistas. Nesta sexta-
feira (15), a Casanóz recebe os
Risologistas, Doutores do Riso
que oferecem workshop gratui-
to de Produção Cultural das
19h às 22h. Inscrições e infor-
mações podem ser obtidas pelo
telefone: (41) 99796-7306.

No sábado (16), às 16h, tem
o espetáculo “A história do Me-
nino Sinhô!” com o Palhaço
Propício, dos Risologistas, e
participação da musicista Aline
Morena. A Casanóz fica na Ave-
nida Brasil, 8.855, em Cascavel.

Risologistas: “Rir não é o
melhor remédio, é o amor”

FOTOS: DIVULGAÇÃO

PASSE O
LEITOR DE
QR CODE
DO SEU
CELULAR
PARA
ASSISTIR À
ÍNTEGRA DA
ENTREVISTA
COM O
FUNDADOR
DOS
RISOLOGISTAS.
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Hoje
Amar é admirar

com o coração.

Admirar é amar

com o cérebro.

Palavras
Para ter lábios atraentes,

diga palavras doces. Para

ter olhos belos, procure ver

o lado bom das pessoas.

Para ter um corpo esguio,

divida sua comida com os

famintos. Para ter cabelos

bonitos, deixe uma criança

passar seus dedos por

eles pelo menos uma vez

por dia. Para ter boa

postura, caminhe com a

certeza de que nunca

andará sozinho. Pessoas,

muito mais que coisas,

devem ser restauradas,

revividas, resgatadas e

redimidas. Lembre-se que,

se alguma vez precisar de

uma mão amiga, você a

encontrará no final do seu

braço.

Sam Levenson

Felicidades!
Luiz Antonio Chaves, Simone Miotto, Luana Bou, Jack

Barrazueta, Maciel Luis Maciel, Oscar Augusto, Fabio

Correa da Luz, Valmor Pietsch, Pedro Ivo Melo Oliveira e

Marcos Pí.

Parques Nacionais
Os parques nacionais

receberam 12,4 milhões de

visitas ano passado, 6,15% a

mais que em 2017. O

campeão da visitação, com

2,6 milhões de turistas,

continua sendo o Parque

Nacional da Tijuca (RJ). O

Parque Nacional do Iguaçu,

em Foz do Iguaçu, ficou em

segundo lugar, na frente do

Parque Nacional de

Jericoacoara (CE) tendo,

respectivamente, 1,89 milhão

e 1,09 milhão de visitas.

After Colors
Jovens, crianças, adultos, pessoas de todas as idades vão se

divertir ao som de boa música e pintados de pó colorido na

After Colors, neste sábado (16), em Maripá. O evento será

realizado na sede da Associação Municipal dos Servidores

Públicos Municipais, das 14h às 22h, com a presença de DJs,

entre eles o americano Big Man. Informações e ingressos pelo

fone/whats (45) 99116-7243.

DIVULGAÇÃO

Quem disse que
inteligência e beleza não
andam juntas? Tainara

Kisiel é a prova... A mais
nova advogada, já
aprovada pela OAB

Um momento que conta a história de uma vida inteira: Lênia
Rohden com a mãe, Valéria

FERNANDA LANG

Trio de feras... Emanoelle Beltran, Andrezza Mantovani e Nathália Sartorato

DIVULGAÇÃO



PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS

NovelasNovelas
Resumo dehoróscopo

SALMO DO DIA

ÁRIES
Reuniões, conversas e trabalho em
equipe vão fluir melhor no início do dia.
Pode ganhar dinheiro com algo feito em
casa ou em parceria com a família. Com
quem ama, evite cobranças ou ciúme.

TOURO
Você deve ter boas oportunidades de
aumentar seus ganhos. Conversas im-
portantes ao longo do dia. A dois, reve-
le seu lado mais quente e apaixonado.
Seja criativo(a) na cama.

GÊMEOS
Curiosidade em alta. Você terá muita
facilidade para aprender coisas novas.
Boa fase para quitar uma dívida ou cor-
tar gastos. No amor, uma atração proi-
bida pode abalar suas estruturas.

CÂNCER
Assuntos que andam te preocupando
podem ter um final feliz. Confie na sua
intuição para conquistar seus objetivos.
Paixão por alguém da turma tem tudo
para ficar mais forte.

LEÃO
É uma boa fase para se aliar a al-
guém, firmar uma sociedade e trocar
experiências. Mas evite revelar to-
dos os seus planos. Você pode en-
contrar sua alma gêmea ou fortalecer
a relação com quem ama.

VIRGEM
Você vai lutar com unhas e dentes para
se destacar no emprego, conquistar o
sucesso e atingir suas metas. Conte
com os amigos para o que precisar. A
vida a dois pede novos estímulos.

LIBRA
Os astros vão realçar sua intuição e
criatividade. Terá muita facilidade para
se entrosar com as pessoas, agir em
grupo e fazer parcerias. Forte atração
por colega ou pessoa de autoridade.

ESCORPIÃO
Imprevistos em casa ou no trabalho
devem agitar o seu dia. Reformas
domésticas recebem bons estímu-
los. Também é uma boa fase para
repaginar o visual. Namoro à dis-
tância deve dar certo.

SAGITÁRIO
Unir-se aos colegas será o cami-
nho mais curto para atingir seus ob-
jetivos. Pode conquistar transforma-
ções importantes à tarde: mãos à
obra. Atração por colega ficará ain-
da mais forte.

CAPRICÓRNIO
O céu indica uma fase muito lucra-
tiva para você no emprego: fique
de olho nas oportunidades de ga-
nhar dinheiro. A saúde também vai
exigir atenção. Dia repleto de pai-
xão e sedução.

AQUÁRIO
Seu entusiasmo vai contagiar todos à
sua volta. Use a criatividade no servi-
ço. Você pode fazer bons acordos e
negócios. Atração e desejo vão esquen-
tar entre quatro paredes. Saia da rotina.

PEIXES
Seu trabalho será mais produtivo se
puder ficar no seu canto, longe de agita-
ção. Tudo vai parecer mais fácil à tar-
de. A Lua traz sorte: faça uma fezinha.
Aguarde boas novidades no campo
sentimental.

REDE GLREDE GLREDE GLREDE GLREDE GLOBOOBOOBOOBOOBO
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Feliz o homem que
foi perdoado e cuja
falta já foi
encoberta!
Feliz o homem
a quem o
Senhor não olha
mais como
sendo culpado
e em cuja alma
não há falsidade! (Salmo 31)

variedades@oparana.com.br

SOLUÇÃO ANTERIOR

Em “Jesus”, da Record, Marta e Betâ-
nia se desesperam ao verem Lázaro
caído. Barrabás, acompanhado de ou-
tros rebeldes, rouba a casa de um pu-
blicano e mata seu filho. Pilatos se de-
sespera com a situação de sua filha.
Dimas encontra Gestas e fica balança-
do com o convite do irmão para rouba-
rem o palácio. Tiago Justo pede Debo-
rah em casamento. Lázaro morre.

MALHAÇÃO
Rafael deixa Solange sozinha
no restaurante. Alex não parti-
cipa da festa no Le Kebek. Ve-
rena se machuca a caminho de
sua apresentação para a sele-
ção, e Álvaro a leva para o hos-
pital. Rafael tenta conversar
com Alex. Breno compra um ves-
tido de noiva. Verena se enfure-
ce por ficar de fora das Olimpía-
das. Rafael avisa a Gabriela que
deseja colocar seu nome no re-
gistro de Alex e Flora.

ESPELHO DA VIDA
Cris/Julia revela a Danilo que
acredita que esteja grávida. Pi-
edade se encanta com Henri-
que. Jadson conta a Ana que
Isabel esteve na casa de Julia.
Ana e Flávio vão até a casa de
Julia. O delegado questiona An-
dré sobre o paradeiro de Cris. Ana
exige que André lhe diga como
Cris voltará do passado. Ana con-
fronta Isabel, e Grace tenta acal-
mar as duas. Fabrício confirma
a gravidez de Cris/Julia.

VERÃO 90
Dandara recusa as desculpas
e os presentes de Quinzinho.
Janaína e Lidiane se encon-
tram e trocam insultos. Jerôni-
mo dá um dos anéis que rou-
bou de Celestine para Vanes-
sa. Madá vê Nicole na PopTV
e avisa a Álamo que ela é a
mulher que aparece em sua
visão. Vanessa deixa o restau-
rante com Jerônimo e se de-
sespera ao se encontrar Quin-
zinho, Tobé e Candé.

O SÉTIMO GUARDIÃO
Jurandir e Milu assumem seu
namoro para toda a cidade.
Rivalda volta para Serro Azul
com Walid. Marcos Paulo co-
bra a água da fonte para Va-
lentina. Sampaio encontra a
fonte e é filmado pela câme-
ra de segurança de Gabriel.
Aranha ameaça revelar um
segredo de Mir tes para que
ela saia da igreja.

TERESA
Mariano a consola e diz que
não quer que ela sofra e se-
ria muito bom que ela aceitas-
se o bebê. Aurora tenta con-
vencer seu pai a ter uma rela-
ção melhor com sua mãe. Ama-
deu diz a Teresa que Mayra vai
processar Rubens e pediu que
ele fosse sua testemunha
contra o ex-marido.

AS AVENTURAS DE POLIANA
Otto pede uma reunião, por vi-
deoconferência, e conta a todos
que dará um aumento a todos
os criadores do jogo Motoney,
exceto para Roger, que fica fu-
rioso. Luigi, sem querer, pren-
de o drone dos meninos em
uma árvore e se desespera. Po-
liana, gripada, insiste em ir para
a escola. Claudia reclama para
Durval dos inconvenientes que
houveram no piquenique, e ele
não entende nada.

Lázaro morre
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Brasília - O presidente Jair
Bolsonaro e a equipe econô-
mica do governo decidiram
que a proposta de reforma da
Previdência fixará uma idade
mínima de 65 anos para apo-
sentadoria de homens e 62
anos para mulheres, com um
período de transição de 12
anos. A proposta de reforma
do sistema previdenciário será
encaminhada ao Congresso
na próxima quarta-feira (20).

As informações são do se-
cretário especial de Previdên-
cia, Rogério Marinho, ao tér-
mino da reunião com o presi-
dente, no Palácio da Alvora-
da. Foram cerca de duas ho-
ras de reunião, com a partici-
pação dos ministros da Eco-
nomia, Paulo Guedes; da Casa

Reforma da Previdência

Batido martelo: 65 anos para
homens e 62 para mulheres

Civil, Onyx Lorenzoni; e da
Secretaria de Governo, Carlos
Alberto dos Santos Cruz.

Marinho disse que a equipe
econômica defendeu idade mí-
nima de 65 anos para homens
e para mulheres. Já o presiden-
te queria 60 anos para mulhe-
res. O tempo de transição dese-
jado pelos economistas era de
dez anos, enquanto Bolsonaro
queria 20 anos de transição. O
consenso ficou em 12 anos.

Depois de assinar o texto da
reforma, na próxima quarta-
feira, Bolsonaro fará um pro-
nunciamento à nação para
explicar a necessidade de mu-
dar as regras para aposenta-
doria no País. “O presidente
fará um pronunciamento à
nação, explicando de que for-

ma essa nova Previdência vai
ser encaminhada ao Congres-
so para ser discutida. E espe-
ramos que seja aprovada bre-
vemente”, disse Marinho.

Segundo ele, os detalhes da
proposta só serão conhecidos
na quarta-feira. “O presidente
bateu o martelo e pediu para
que divulgássemos apenas al-
gumas informações. O conteú-
do do texto vai ficar para o dia
20. Os detalhes da proposta
serão conhecidos pelo Con-
gresso Nacional, até como uma
deferência ao Parlamento”.

O texto já havia sido for-
matado ao longo das semanas
e foi trazido para aprovação
final do presidente. “Ao lon-
go do período da elaboração
da proposta, o presidente es-

tava sendo informado perio-
dicamente. Voltamos hoje
com o texto já finalizado”,
disse o secretário.

Após as alterações negocia-
das entre Bolsonaro e sua equi-
pe, o texto vai para a área téc-
nica da Presidência da Repú-
blica, onde será validada sua
constitucionalidade antes que
o presidente possa assinar.

O governo calcula que a re-
forma vai permitir uma econo-
mia de R$ 1 trilhão nos próxi-
mos dez anos. Por se tratar de
proposta de emenda constitu-
cional, a reforma da Previdên-
cia precisa ser votada em dois
turnos na Câmara e depois no
Senado, com apoio de no míni-
mo dois terços dos deputados e
dos senadores em cada votação.

Cascavel - Termina neste fim
de semana, à meia-noite de sá-
bado (16) para domingo, o Ho-
rário Brasileiro de Verão, em vi-
gor desde 4 de novembro. Em dez
estados das regiões Sul, Sudeste
e Centro-Oeste, além do Distrito
Federal, os relógios devem ser
atrasados em uma hora.

O principal objetivo do ho-
rário de verão é a redução da
demanda por energia elétrica
no fim da tarde durante os
dias em que anoitece mais tar-
de. O benefício se dá para o
sistema de geração de energia
brasileiro e atinge todo o sis-
tema elétrico, beneficiando o
consumidor final.

A matemática é simples: com o
dia mais longo, é possível apro-
veitar a luz do dia por um perío-
do maior de tempo. Uma das van-
tagens está em retardar aciona-
mento da iluminação pública.

Desta forma se alivia um
pouco a carga das usinas em
pelo menos quatro meses do
ano, evitando assim o aciona-
mento de térmicas e, conse-

quentemente, o aumento no
valor da conta de luz.

AR-CONDICIONADO

Existe mais um ponto im-
portante para que haja alívio
de carga no verão: o ar-condi-
cionado. O aparelho é muito
mais usado neste período, em
todos os horários do dia, exi-
gindo ainda mais carga do sis-
tema de energia do País. No
Paraná, o Simepar registrou
recordes de temperatura em
várias regiões neste verão.

“O ar-condicionado passou
a fazer parte da rotina de
muitas famílias paranaenses,
mas podem ter um grande
impacto sobre a conta de luz,
por conta de sua potência”,
diz o gerente de Inovação da
Copel, Gustavo Klinguelfus.
Um aparelho de ar-condicio-
nado ligado por oito horas con-
some entre 8 e 16 kWh em um
dia, dependendo da potência. Se
usado o mês inteiro, o acrésci-
mo na conta de luz pode ficar
entre R$ 180 e R$ 360.

Curitiba - A Secretaria
de Estado da Saúde confir-
mou nessa quinta-feira (14)
o quarto caso de febre ama-
rela no Estado. A pessoa
infectada é de Campina
Grande do Sul, na Região
Metropolitana de Curitiba,
mas o local de infecção ain-
da está sob investigação.

O primeiro caso foi regis-
trado em Antonina, no fim
de janeiro, mas o local de
provável de infecção pode ter
sido Guaraqueçaba. Os ou-
tros dois são de Adrianópo-
lis, também na RMC, clas-
sificados como autóctones -
quando a infecção do vírus
se dá na própria cidade.

Já o número de notifi-
cações passou de 38 para
115 em todo o Estado, po-
rém, 43 já foram descar-
tadas como febre amare-
la. As demais 68 estão sen-
do investigadas.

A morte de macacos, que

serve como um indicador
da circulação do vírus, já
ocorreu em 34 municípios
paranaenses, mas até ago-
ra só está confirmada a
existência do vírus em An-
tonina, onde morreram os
primeiros macacos.

Com essas ocorrências re-
gistradas desde o início do
ano, todos os municípios do
Paraná estão com indicação
de vacinação, a única forma
de prevenção da doença. A
recomendação é que todas
as pessoas entre 9 meses e
59 anos tomem a vacina,
que só começa a fazer efeito
dez dias depois da aplicação.

Brasília - A Anvisa
(Agência Nacional de Vigi-
lância Sanitária) proibiu a
venda e a distribuição, em
todo o País, de alguns lo-
tes de derivados de frango
in natura da marca Perdi-
gão. O motivo é a suspeita
de contaminação dos pro-
dutos por Salmonella en-

teritidis, bactéria que pode
provocar infecção gastroin-
testinal, quadro que tem
como principais sintomas
dores abdominais, diar-
reia, febre e vômito. A bac-
téria é encontrada no sis-
tema digestivo de animais
e em vegetais plantados em
solos contaminados.

Segundo o comunicado
da BRF, conglomerado que
detêm mais de 30 marcas,
incluindo a Perdigão e a
Sadia, o contágio pela bac-
téria pode ocorrer quando
os alimentos não são com-
pletamente fritos, cozidos,
assados ou manuseados
conforme descrito nas em-
balagens. A BRF anunciou
o recolhimento de 164 to-
neladas de cortes e miúdos
de frango in natura, como
filezinho (sassami), filé de
peito e coração, suspeitos
de contaminação.

Os itens recolhidos fo-
ram fabricados na unida-
de de Dourados (MS) e con-
têm o selo de SIF (Serviço
de Inspeção Federal) 18 e
datas específicas de valida-
de. Eles foram comerciali-
zados nos estados do Ama-
pá, Bahia, Ceará, Espírito
Santo, Maranhão, Minas
Gerais, Pará, Paraná, Per-
nambuco, Rio de Janeiro,
Rio Grande do Sul, Santa
Catarina e São Paulo.

Anvisa proíbe
venda de
frango

da Perdigão

Horário de verão termina
neste fim de semana

Novo caso de febre amarela
é confirmado no Paraná
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Dia de treinos no Kartódromo
Hoje é o primeiro dia de programação oficial da etapa de abertura do
Campeonato Metropolitano de Kart de Cascavel, competição que tem
promoção e organização do Automóvel Clube de Cascavel, com super-
visão da FPrA (Federação Paranaense de Automobilismo). Os treinos

de hoje começam às 8h, nas categorias Mirim, Cadete, Novatos, Júni-
or Menor, Sênior A, Sênior B, Super Sênior, F-4, Super F-4, Graduados

e Shifter. Os treinos classificatórios e as provas serão amanhã.

Pré-temporada empolga Kohl
A estreia oficial de Lucas Kohl na Indy Lights será em março, mas
nesta semana o piloto gaúcho já realizou seus primeiros testes de
pré-temporada com o carro de 2019 da equipe Belardi Auto Racing.

Os treinos foram no Circuito das Américas, no Texas, e Kohl aprovou
a evolução do carro em apenas dois dias de treinos. “Estou bem mo-
tivado para a temporada depois desses primeiros testes aqui na Indy

Lights. Estou bem satisfeito com a minha evolução”, diz Lucas.

O Automóvel Clube de Cas-
cavel anunciou ontem a reno-
vação de contrato de promo-
ção da Cascavel de Ouro com
Edson Massaro por cinco
anos. Orlei Silva, presidente
do clube, diz que chegou a um
acordo com Massaro e o en-
tendimento foi de que um con-
trato até 2023 daria maior
estabilidade e possibilidade da

Cascavel de Ouro será de Massaro até 2023
realização de um melhor tra-
balho promocional.

Segundo Orlei Silva, a re-
novação do contrato é a ga-
rantia de que a Cascavel de
Ouro, a prova mais tradicio-
nal do automobilismo brasi-
leiro na atualidade, terá con-
tinuidade nas próximas tem-
poradas, permitindo a pro-
motores e pilotos melhor
preparação para a competi-
ção. Orlei também informa
que a renovação de contrato
da Cascavel de Ouro tem a
ciência da Federação Para-
naense de Automobilismo.

Edson Massaro destaca que
a renovação de contrato foi o
melhor para todos os envolvi-
dos com o evento. Ele destaca
que, dessa forma, será possí-
vel planejar melhor o evento
e atrair patrocinadores, uma
vez que as empresas progra-
mam seus investimentos sem-
pre para o ano seguinte. “Com
a garantia de cinco anos, há
mais estabilidade para reali-

McLaren
A McLaren apresentou
ontem seu carro para a
temporada deste ano da
Fórmula 1. O MCL34
mantém a cor laranja e
estampa o logo da
Petrobras como
patrocinador, apesar
de o Governo Bolsonaro
ameaçar cancelar o
contrato da petrolífera
brasileira com a
equipe inglesa.

Transparaná
Hoje é o penúltimo dia do
25º Raid Transparaná. A
competição vai de
Imbituva a Castro.

Fórmula E
Com largada às 19h30 e
com transmissão para o
Brasil pela Fox Spor ts,
será disputado amanhã o
GP do México, quar ta
etapa da temporada
2018/2019.

Os irmãos Akyu e Gustavo
Myasava estarão correndo li-
teralmente no quintal de casa
hoje e amanhã. Eles disputa-
rão a etapa de abertura do
Campeonato Metropolitano
de Kart de Cascavel no Kar-
tódromo Delci Damian, que
fica a menos de 1.000 metros
da residência deles.

Akyu e Gustavo iniciam a
série de corridas em casa, que
servem de preparação para o
Campeonato Brasileiro, que
será disputado de 15 a 27 de
julho, em Cascavel. Além das
quatro etapas do Metropolita-
no, eles disputarão também o
Open do Brasileiro, em junho.

Akyu e Gustavo já vive-
ram essa experiência de par-
ticipar de uma competição
nacional em casa. Gustavo
disputou o Brasileiro de
2012, competindo na catego-
ria Graduados; e Akyu da
Copa Brasil de 2016, dispu-
tando a categoria Mirim.

Akyu irá disputar a cate-
goria Cadete nesta tempora-

zarmos o nosso trabalho e fa-
remos com que a competição
cresça a cada edição. Os pi-

lotos poderão se programar
tanto do ponto de vista téc-
nico quanto financeiro, com

mais tempo para consegui-
rem patrocinadores”, finali-
za Edson Massaro.

Edson Massaro e Orlei Silva assinam a renovação de contato da Cascavel de Ouro na manhã desta
quinta-feira

DIVULGAÇÃO

Irmãos Myasava iniciam série de corridas em casa

da e diz que uma das vanta-
gens de correr em casa e po-
der levantar um pouco mais
tarde. Outro ponto positivo é
poder contar com a torcida de
maior número de familiares
e amigos. Muitos colegas de
escola estarão no kartódromo
lhe prestigiando.

Já Gustavo frisa que em
casa a pressão é maior. Do

ponto de vista técnico não
tem vantagens porque em
uma categoria como a Gra-
duados os pilotos se adaptam
rapidamente a qualquer cir-
cuito. O lado bom é ter a co-
zinha da mamãe como cama-
rote vip. “É muito bom po-
der almoçar em casa e con-
tar com o conforto da casa
da gente”, acentua Gustavo.

Akyu e Gustavo iniciam neste fim de semana os preparativos para
o Campeonato Brasileiro de Kart

MARIO FERREIRA
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panorama
esportivo

Cascavel - O FC Cascavel
receberá o Coritiba neste do-
mingo para um jogo que já é
encarado como o principal de
sua recente história. O duelo
vale vaga na final da 1ª Taça
do Paranaense de Futebol, e é
a primeira vez que o time cas-
cavelense, fundado em 2008 e
desde 2015 na elite do Esta-
dual, disputa uma semifinal
na 1ª Divisão. O jogo contra
o maior vencedor do Estado
está marcado para as 17h, no
Estádio Olímpico Regional.

Pelo regulamento da compe-
tição, que vencer avançará à fi-
nal com o mando de campo para
enfrentar Toledo ou Operário.
Em caso de empate, o vencedor
será definido nos pênaltis.

Com a melhor campanha

Paranaense de Futebol

Estádio Olímpico recebe liberação
para capacidade máxima de público

até aqui dentre todos os 12
participantes, o FC Cascavel
tem atraído grande número
de torcedores ao estádio. A
Serpente Aurinegra tem a
melhor média de público do
interior e a segunda do Es-
tado, com 4.462 pagantes por
jogo, atrás apenas do Athle-
tico, com 7.480.

Para este domingo, entre-
tanto, os números serão ele-
vados. Isso porque mais de 6,5
mil ingressos já foram vendi-
dos antecipadamente, o que já
garante o maior público no
estádio desde a reforma de
2016 e fez a diretoria cascave-
lense buscar e conseguir libe-
rar a capacidade máxima do
Olímpico, que é de 26.340 pes-
soas, mas que até ontem esta-

RECORDE
Após as obras de reforma realizadas em 2016, o Estádio
Olímpico Regional Arnaldo Busato se enquadrou ao padrão
Fifa, mas nunca recebeu público pagante superior a 5.076
pessoas, número registrado este ano, no empate sem gols
com o Athletico na 2ª rodada do Paranaense. Nem mes-
mo o Internacional de Porto Alegre levou tanta gente ao
estádio quando atuou em Cascavel pela Copa do Brasil.
Em 2017 o Colorado teve 4.984 pagantes contra o Prince-
sa do Solimões-MA e em 2018 teve 5.045 pagantes con-
tra o Boavista-RJ. Antes da reforma, os maiores públicos
foram no amistoso do FC Cascavel contra o Grêmio em
2015 (7.731 pagantes) e no Jogo das Máscaras entre
Coritiba e Santos (17.250 pagantes e 20.778 de público
total), pelo Brasileirão de 2009.

va limitada a 10 mil pessoas
por não cumprir algumas exi-
gências do Estatuto do Torce-
dor para praças desportivas

aptas a receber mais de 20 mil
torcedores, como o monitora-
mento por câmeras de segu-
rança, por exemplo.

Tragédia anunciada?
A expressão pode estar des-
gastada, mas não em desu-
so. A “tragédia anunciada”
dos últimos dias, com o des-
moronamento de terra em
Brumadinho, o incêndio no
CT do Flamengo e a queda do
helicóptero, que não podia
transportar passageiros, com
o jornalista Ricardo Boechat,
são exemplos disso por con-
ta da negligência. No futebol,
a briga entre vândalos disfar-
çados de torcedores é uma
tragédia anunciada.

Porcentagem alta
No Campeonato Paranaense
deste ano, em quatro das
seis rodadas da 1ª Taça hou-
ve registros de briga entre
torcedores de times adversá-
rios. Foi assim no duelo en-
tre Rio Branco e Athletico na
3ª rodada, em Paranaguá;
clássico Atletiba da 4ª roda-
da, em Curitiba; no duelo en-
tre Toledo e Cianorte pela 5ª
rodada, no Oeste; e no jogo
entre FC Cascavel e Maringá
pela 6ª rodada, no Norte do
Estado. Ou seja, apenas nas
duas primeiras rodadas não
houve notícias de confrontos,
todos registrados na internet.

Nunca tem fim
O famigerado ditado de diz
“quem bate esquece, mas
quem apanha não” parece
fazer com que as brigas no
entorno de estádios nunca
tenham fim. Pelas redes so-
ciais, em grupos de torcedo-
res, adeptos do Maringá FC
lembram que no passado fo-
ram atacados por adeptos
do FC Cascavel, que por sua
vez dizem não ter ocorrido tal
agressão. Disso, fica o fato
de que famílias se afastam
cada vez mais dos estádios
com medo de confusões
como essas, o que pode jus-
tificar a baixa presença de
público nas arquibancadas.

Muita gente
Em Cascavel, o FC Cascavel
tem levado muita gente para
o Estádio Olímpico em seus
jogos. Tem a melhor média
de torcedores presentes den-
tre os times do interior e a
segunda do Estado com
4.462 pagantes por jogo,
atrás apenas do Athletico,
com 7.480. Neste domingo,
o time cascavelense recebe-
rá o Coritiba no jogo único da
semifinal da 1ª Taça e espe-
ra o policiamento reforçado,
pois já tomou conhecimento
que a torcida do Maringá irá
à cidade apoiar a do Coritiba,
que por sua vez é apoiada
pela do Cascavel CR, o outro
time de Cascavel.

Só festa
Certamente, e com todas as
medidas de segurança leva-
das à risca, sem a negligên-
cia que anuncia tragédias, o
jogo deste domingo será uma
festa em Cascavel. A cidade
voltou a abraçar o futebol e
se empolgar nas arquibanca-
das. Certamente a festa será
maior do que o pensamento
de quem planeja o mal.

Cascavel – Evento espor-
tivo e recreativo que movi-
menta milhares de pessoas
todos os anos nos municípios
lindeiros ao Lago de Itaipu, o
Mais Verão chega ao seu sex-
to fim de semana com progra-
mação em 2019 com agenda
em Santa Terezinha de Itaipu,
Diamante do Oeste e Entre
Rios, neste sábado e domingo.

Em Santa Terezinha de
Itaipu as competições serão
nas modalidades de voleibol
de praia e futebol sintético,
enquanto Diamante do Oes-
te e Entre Rios recebem os

Cascavel Futsal e Marechal se enfrentam neste sábado em
um jogo-treino no Ginásio da Neva. A partida está marcada

para as 16h30 e o ingresso é um quilo de alimento não pere-
cível, que será destinado ao Abrigo São Vicente de Paulo.

Será a primeira exibição do time cascavelense em casa em
2019 e a primeira também sob o comando do técnico Cassi-
ano Klein. Na última quarta-feira, a Serpente Tricolor realizou
amistoso em Pato Branco e foi derrotada pelo atual campeão
da Liga Nacional e Taça Brasil, por 2 a 1. Klein apostou no

entrosamento e saiu com Adeir ton e Madson, remanescentes
de 2018, e Deivão e Parrel, ex-Marechal, como primeira

base. Ainda assim, prevaleceu a “Lei do Ex”, pois foi Diego,
ex-Pato, quem marcou o gol cascavelense no jogo.

torneios de futebol de areia
e vôlei de praia.

No fim de semana seguin-
te, nos dias 23 e 24 de feve-
reiro, será a vez de Santa
Helena (vôlei de praia e fute-
vôlei), Terra Roxa (vôlei de
praia e futebol de areia) e
Guaíra (vôlei de praia, fute-
bol de areia e basquete em
trio) receberem o Mais Verão.

O encerramento do Mais Ve-
rão está previsto para dias 2 e
3 de março com torneios de fu-
tebol de areia em Pato Bragado
e vôlei de praia e futebol de areia
em Mundo Novo (MS).

Mal. Rondon – Em pré-
temporada há 15 dias, o Ma-
rechal Futsal confirmou nes-
ta semana uma série de jogos
para os próximos dias. O pri-
meiro teste de 2019 será em
Cascavel, em partida marca-
da para amanhã, às 16h30, no
Ginásio da Neva.

Depois, na próxima sexta-
feira (22), será a vez de o time
cascavelense visitar Marechal
Cândido Rondon, às 17h, no
Ginásio Ney Braga.

Já no período de 27 de feve-
reiro a 1º de março, a equipe
rondonense disputará a Copa
Paranaguá, na cidade parana-
ense que leva o mesmo nome.

Marechal Futsal confirma os
primeiros adversários do ano

O torneio contará também
com o Marreco de Francisco
Beltrão, a ACMF de Campo
Mourão e Apaf de Paranaguá.

Após esta competição que
abrirá o calendário do ano, o
Marechal Futsal voltará com
a programação de jogos-trei-
nos: no dia 9 de março visita-
rá o Foz Cataratas e no dia
15 de março receberá a visita
da equipe iguaçuense.

Nos compromissos oficiais
da temporada, o Marechal tem
estreia marcada para o dia 23
de março, pela Série Ouro do
Campeonato Paranaense. Já o
primeiro compromisso na Liga
Nacional será no dia 5 de abril.

Mais Verão 2019 chega a Entre Rios,
Santa Terezinha e Diamante do Oeste

 FUTSAL | Cascavel 2019 estreará em casa
amanhã
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O Toledo está na semifinal do Paranaense e fará o jogo da vida
neste domingo contra o Operário, às 17h, no Estádio 14 de

Dezembro, valendo vaga na decisão da 1ª Taça do Paranaense
de Futebol 2019. Pela importância do jogo, a diretoria espera
que o público no estádio seja recorde este ano. Para isso, to-

dos os ingressos estão sendo vendidos ao valor de meia-entra-
da até amanhã, véspera da decisão da vaga. Os valores são

R$ 20 para a arquibancada descoberta e R$ 40 para as cadei-
ras cobertas. Com isso, a diretoria espera o apoio de bem

mais de 1.138 pessoas, que foi o público pagante no empate
sem gols com o Paraná Clube, pela 4ª rodada. Nos outros jo-
gos em casa, o público contra o Cianorte foi de 896 pagantes

e contra o Rio Branco de 664 pessoas.

SEMI | Toledo espera maior público do ano
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Paranaguá

max 36
min 24

max 33
min 25

Maringá

Cascavel

Foz do Iguaçu

Londrinamax 34
min 26

max 32
min 22

max 25
min 28

Sexta
15/02/2019

Parcialmente nublado
com pancadas de chuva

Domingo
17/02/2019

Curitiba

FASES
DA LUA

NOVA

06/03 - 13h05

CHEIA

19/02 - 12h53
MINGUANTE

26/02 - 08h29

CRESCENTE

14/03 - 07h26

Dia da Sorte Concurso: 113

06 09 10 12 17 27 30
MAIOMÊS DA SORTE:

Federal
Concurso: 05362

1º prêmio

2º prêmio

3º prêmio

4º prêmio

5º prêmio

02.178

02.086

53.027

44.553

05.332

Megasena
Concurso: 2124

02 11 20 31 43 47

Timemania Concurso: 1294

01 11 14 33 56 60 66
TIME DO BAHIA/BA

Dupla sena
Concurso: 1902

07 16 20 27 36 41
1º sorteio

02 09 29 31 33 48
2º sorteio

Quina
Concurso:  4902

07 44 67 72 78

Lotofácil
Concurso: 1776

02 03 04 06 07
11 12 13 17 18
19 22 23 24 25

Concurso: 1943

10 19 24 31 35
 38 41 42 46 47
49 55 64 65 76
84 85 86 92 00

Lotomania

max 24
min 16

Parcialmente nublado
com pancadas de chuva

Sábado
16/02/2019

Parcialmente nublado
com pancadas de chuva

PAULISTA
18h45 Ituano x Mirassol
21h Red Bull x Botafogo

ITALIANO
17h30 Juventus x Frosinone

São Paulo - O São Paulo
anunciou que Cuca será o
novo treinador da equipe.
Entretanto, os problemas
médicos do técnico impedem
que o trabalho seja iniciado
de imediato. Assim, o antigo
coordenador técnico Vagner
Mancini, que prometia não
assumir a equipe em nenhu-
ma hipótese, será interino
nos próximos dois meses.
André Jardine, antigo trei-
nador, aceitou ficar no clu-
be, mas ainda não teve a
nova função definida.

Essas decisões foram anun-
ciadas pela diretoria em entre-
vista coletiva no CT da Barra
Funda na tarde de ontem, de-
pois da eliminação da Liber-
tadores pelo Talleres. Aliás,

Pós-eliminação

São Paulo anuncia volta de Cuca
em seu pronunciamento, o
presidente Carlos Augusto de
Barros e Silva atribuiu à di-
retoria a responsabilidade da
queda precoce na competição.

Já as mudanças na comis-
são técnica foram comunica-
das pelo diretor-executivo Raí:
“a decisão foi unânime”, dis-
se o ídolo são-paulino, que res-
saltou o “histórico e a empa-
tia com a torcida” e o papel na
“formação da equipe vitorio-
sa” que conquistou até o Mun-
dial de Clubes de 2005. Cuca,
que leva o irmão Cuquinha
como auxiliar, tem compromis-
so firmado até o fim de 2020 e
só receberá salários quando
assumir o comando técnico.

Raí ainda ressaltou que a
sugestão de Mancini como in-

terino foi feita pelo próprio
Cuca, que prometeu iniciar
seu trabalho de campo em 15
de abril, apesar das recomen-
dações médicas para seguir

por mais quatro meses descan-
sando após cirurgia cardíaca.
Mancini permaneceria, inclu-
sive, para uma possível deci-
são de Campeonato Paulista.

O volante Gabriel será submeti-
do a uma cirurgia para corrigir
uma desinserção do tendão adu-
tor da perna direita e desfalcará
o Corinthians por cerca de três
meses, segundo divulgou o clu-
be paulista, ontem. O procedi-
mento ocorrerá na próxima quar-
ta-feira. Gabriel só atuou em
uma partida nesta temporada:
na derrota do Corinthians para o
Novorizontino por 1 a 0, no últi-
mo domingo, no interior paulista.
O volante esteve fora dos jogos
anteriores porque se recuperava
de uma lesão na coxa direita. Ti-
tular absoluto no time de Fábio
Carille nas conquistas do campe-
onato Paulista e Campeonato
Brasileiro de 2017, Gabriel já
encarava forte concorrência para
ser titular nesta temporada.

Badminton
O último resultado do Campe-
onato Pan-Americano de Bad-
minton por equipes rendeu
um importante segundo lugar
ao Brasil. Agora, neste ano,
após um novo e desafiador
trabalho desenvolvido nos
centros de treinamento em
badminton no País, a equipe
chega mais confiante na con-
quista de sua primeira meda-
lha de ouro, no torneio que
teve início ontem em Lima, no
Peru. A seleção disputará com
expectativa elevada ao 23º
PanAm, que seguirá até do-
mingo. As disputas serão rea-
lizadas no Centro de Alto Ren-
dimento “La Videna”, onde a
seleção já realiza treinos des-
de a última segunda-feira com
seus 13 integrantes.

Tênis de mesa
Para os mesatenistas da seleção brasileira, o desafio da vez
será em terras lusitanas. O Aberto de Portugal, competição
challenge do Circuito Mundial de Tênis de Mesa, começou
quarta-feira, em Lisboa, e tem a participação de dois brasilei-
ros: Bruna Takahashi e Eric Jouti. Bruna estreou com derrota
ontem, frente a chinesa Kuai Man, pela fase de 32 da catego-
ria sub-21, e foi eliminada da competição. Hoje é a vez da dis-
puta no adulto. Eric Jouti é o cabeça de chave número 12 do
torneio masculino, enquanto Bruna é a 22 da competição femi-
nina. As partidas de ambos estão marcadas para 10h50 (de
Brasília), contra adversários que virão da fase preliminar.

Cuca deixou o Santos em
novembro dizendo que
daria uma pausa na
carreira em prol da saúde

SANTOS FC

Rio de Janeiro - A Con-
federação Brasileira de Judô
iniciou nesta semana o pro-
jeto de treinos técnicos indi-
vidualizados para atletas da
seleção principal em mais
uma etapa do planejamento
traçado para a equipe na
temporada 2019.

Reunidos no Centro de Trei-
namento Maria Lenk, do
Time Brasil, no Rio de Janei-

Judocas da seleção masculina
realizam treino individualizado

CORINTHIANS | Gabriel passará por cirurgia e ficará 3 meses fora

ro, os judocas Eric Takaba-
take (60 kg), Daniel Cargnin
(66 kg), Eduardo Yudy (81 kg)
e Rafael Silva (acima de 100
kg) tiveram sessões de treinos
específicos com os técnicos da
seleção brasileira de judô,
Yuko Fujii e Luiz Shinohara.

A iniciativa busca aproxi-
mar ainda mais os atletas
aos treinadores da seleção, já
que o judô não trabalha

numa estrutura de seleção
permanente. Quando não es-
tão em competição pela sele-
ção, os atletas treinam dia-
riamente em seus clubes.

O projeto da CBJ, em par-
ceria com o Comitê Olímpi-
co do Brasil, busca integrar
o trabalho que os atletas re-
alizam tanto na seleção,
quanto nos clubes e diversi-
ficar as opções de treino.
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VENDO SPORTAGE 98
Diesel, 4x4, completa, mecanica, 
excelente estado, R$ 20.000, aceito 
troca F:(45) 99109-7935.  CI-188053.

VENDE-SE CAPTIVA
2010, prata, 2.4, completa, revisada, 
pneus novos, R$ 40.000 F(45) 99966-
6699  CI-188269.

VENDE-SE C-4 PALLAS
2010, prata, automático, completo, 
revisado, R$ 30.000 F: (45) 99966-
6699  CI-188258.

VENDE-SE

Strada CE, 2015, Flex, R$ 38.5000 
F:(45) 99988-3377  CI-188268.

VENDE-SE STRADA

Cabine dupla, lex, prata, revisada, 
R$ 48.000 F: (45) 99988-3377  CI-188259.

L-200 TRITON

2015, diesel,  prata, magazine, 
revisada, rodas de liga leve, pneus 
novos, capota marítima, engate, R$ 
85.000 F: (45) 99966-6699  CI-188257.

VENDE-SE L-200

Triton, 2016, prata, diesel, revisada, 
magazine, rodas de liga leve, capota 
marítima, pneus novos, R$ 90.000 
F:(45) 99966-6699  CI-188267.

ALUGA-SE APART.

Loteamento Fag 2 qtos. ,  sala 
e coz. conjugada, bwc, sacada c/ 
churrasqueira e lavanderia, elevador, 
e vaga de gar., F: (45) 99999-9976/ 
99999-9696.  CI-188074.

ITAPEMA/ CAMBORIÚ-SC

Alugo apartamento 80m da praia, beira 
mar, todo mobiliado. F: (45) 99971-
1416.  CI-185831.

SERAFIM VENDE

Apart. no resd. Oeste localizado no 
Bairro Coqueiral sendo de 3 quartos 
mais dependencias 1 vaga para 
coberta para carro por apenas 200 
mill F:(45)99922-7904 Willian Seraim 
Creci 19806f www.willianseraim.com.
br  CI-188286.

SERAFIM VENDE APTO

Garden Club ,1 suite, 2 qtos mais 
dependências, moveis planejados, 
por apenas R$ 350.000, aceita imovel 
até 200 mil como parte de pagamento 
F: (45) 3035-2714/ 99922-7904/ 
99936-4099 Creci 19806f. www.
willianseraim.com.br  CI-188291.

V. MORETTI ALUGA

Apartamento localizado na Rua das 
Palmeiras, 957. 1 Sala, 1 Cozinha, 
3  quar tos ,  1  banhei ro  soc ia l , 
1 lavanderia, 1 vaga de garagem 
coberta. Valor para locação R$ 650,00 
F: (45) 3322-1515 / 98814-3212 
(whats) CRECI 3149 J  CI-187725.

V. MORETTI ALUGA

Apartamento sem taxa de condomínio, 
Rua Tancredo Neves esquina com 
Marechal Deodoro, 2 Quartos, 1 suíte, 
1 Banheiro Social, 1 sala, 1 cozinha, 1 
lavanderia e 1 vaga de garagem. Valor 
para Locação R$ 850,00.F: (45) 3322-
1515 / 98814-3212 (whats) CRECI 
3149 J  CI-187723.

V. MORETTI ALUGA

Apartamento, localizado na Rua Rio 
Grande do Sul, 2293, 110 m², 1 Sala, 
1 Cozinha, 2 dormitórios,1 BWC, 1 
lavanderia, 2 sacadas, 1 vaga de 
garagem coberta. valor para locação 
R$ 900,00  F:(45)3322-1515 / 98814-
3212 (whats) CRECI 3149 J  CI-187726.

V. MORETTI ALUGA

Apartamentos localizado na Avenida 
Brasil, 5131. com 48 m² até 81 m². 
Opções com 1 quarto e 2 quartos, mais 
sala e cozinha conjugadas e banheiro. 
Valor para locação de R$ 450,00 até 
R$ 750,00.. F:(45)3322-1515 / 98814-
3212 (whats) CRECI 3149 J  CI-187731.

VENDO APARTAMENTO

Apto Res. Bariloche, 3 qtos e d+ 
dependências, totalmente reformado, 
R$ 180.000,desocupado, 99966-6699 
CRECI 3999.  CI-188266.

ALUGA-SE CASA

Rua Pio XII, 475, de madeira dupla com 
suíte + 3 quartos,2 banheiros, sala, 
sala de jantar, cozinha, lavanderia, 
churrasqueira, dispensa, toda cercada. 
Tratar: (45)3035-1600/3038-0015  

CI-188222.

ALUGO CASA

10 peças, 2 bwc, 3 qtos., 2 salas, 
área grande c/ churrasq., coz. 
grande, lavand., gar., na beira do 
Lago Municipal. F: (45) 3038-6755/ 
99952-6432.  CI-188313.

SERAFIM VENDE

Sobrado no Tropical, com averbação 
e registro pronto,  208m²,  f ino 
acabamento, 1 suite, 2 quartos. por 
apenas R$ 850.000,l aceita ate 50% 
em permuta  F: (45) 9 9922-7904 
3035-2714 willian seraim Creci 19806f  
CI-188300.

SERAFIM VENDE CASA

Condominio Terra Nova 3, sendo, 1 
suite, 2 quartos, mais dependências 
com pequena sobra de terreno no 
fundo por apenas R$ 220.000. F:(45) 
99922-7904 Willian Serafim Creci 
19806f  CI-188274.

SERAFIM VENDE CASA

No Cidade Verde, ótima localização, 
com aprox. 105m², sendo 01 suíte, 02 
qtos, demais dependências. área de 
lazer, ino acabamento, por apenas 
R$ 380.000. F: (45) 99922-7904 
Willian Serafin Creci19806f www.
willianseraim.com.br  CI-188273.

SERAFIM VENDE CASA

Casa no lorença medinto aprox 45m² 
sendo uma meia agua no fundo do lote

terreno inteiro 10 metros de frente por 
20 de fundo acima do nivel da rua por 
apenas 180 mil. F: (45) 3035-2714 
99936-4099 9 9922-7904 Willian 
Seraim Creci 19806f  CI-188279.

SERAFIM VENDE CASA

no Angra dos Reis ótima localização 
sol da tarde nos fundos, sendo casa 
com aprox. 70m², 1 suite, 1 quarto 
mais dependências, sobra de terreno 
no fundo, 1 carro na parte coberta e 
um fora da parte coberta por apenas 
195.000 F: (45) 99922-7904 Willian 
Seraim  CI-188290.

SERAFIM VENDE CASA
No Florença ótima posição solar, 
vaga p/ 2 carros acima no nível da 
rua, medindo 55m² sendo 2 quartos 
mais dependências, pequena sobra 
de terreno no fundo, por apenas R$ 
165.000 aceita inanciamento. F: (45) 
3035-2714/ 99936-4099 Creci19806f  
www.willianseraim.com.br  CI-188280.

SERAFIM VENDE SOBRADO

Região do Porto Seguro de 114m², 
suite c/ hidro, 2 quartos, demais 
dependencias. R$ 375.000. F: (45) 
3035-2714/ 99922-7904 Creci 19806f. 
www.willianseraim.com.br  CI-188297.

SERAFIM VENDE SOBRADO

Região da Fag,com aprox. 150m², 
fino acabamento, 03 suítes mais 
dependências, água quente, por 
apenas R$ 530.000 F: (45) 3035-
2714/ 99922-7904 Creci 19806f. www.
willianseraim.com.br  CI-188288.

SERAFIM VENDE SOBRADO
No Angra dos Reis, ótima localização, 
sendo com aprox. 140m², 1 suite 2 
quartos mais dependências,2 vagas 
cobertas sobra de terreno no fundo, 
espaço gourmet por apenas R$ 
380.000,  estuda-se proposta F:(45) 
99922-7904/3035-2714/99936-4099 
-  WillianSeraim Creci 19806f  CI-188295.

SERAFIM VENDE/TROCO

Casa em Santa Teresa, com 3 quartos, 
terreno de esquina por R$180.000  
F: (45) 3035-2714/ 9922-7904 Creci 
19806f. www.willianserafim.com.br  
CI-188293.

V. MORETTI  ALUGA

Casas localizadas na Rua Oliva, 
Universitário, 02 casas no terreno. 
Imóvel da frente com 02 dormitórios, 
sala e cozinha, área de serviço, 1 
vaga de garagem. Imóvel de fundos 
com 01 quarto. Valor para locação 
Frente R$ 600,00 Fundos R$ 550,00  
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI 3149 J.  CI-187728.

V. MORETTI ALUGA

Casa local izada na Rua Santa 
Catarina, 1340, 279m². 02 Salas, 1 
escritório, cozinha, 2 quartos, 2 suítes, 
1 banheiro social, lavanderia, 2 vagas 
de garagem cobertas. R$ 2.500,00  
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI 3149 J  CI-187729.

V. MORETTI VENDE

Sobrado localizado na Rua Alcebíades 
G. Domingues na FAG, com 134 m², 
2 salas; 1 cozinha, 2 quartos, 1 suíte, 
1 banheiro social, 1 lavanderia, 2 
vagas de garagem. R$420.000,00. 
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI 3149 J  CI-187727.

VENDE-SE CASA
Loteamento Fag, meia quadra do 
novo CISOP e meia quadra da Av. 
Brasil, 80m², 2 qtos., sala e coz., bwc, 
edicula, semi-mobiliada R$ 100.000 de 
entrada mais parcelas, aceita carro F: 
(45) 99999-9976/ 99999-9696.  CI-188075.

ALUGA-SE BARRACÃO

Rua Pio XII, 505, com 3 salas, escritório, 
cozinha, 2 banheiros, salão 350m², 
todo cercado, entrada para caminhões, 
com amplo estacionamento. F: 
(45)3035-1600/3038-0015  CI-188220.

SALAS A VENDA

Ed. Serra Dourada, Sala 03 - 107,49m²  
total - 01vg - R$ 250.000 -  Sala 07 - 
167,80m² total - 01 vg - R$ 350.000 
F:(45)  99972-1952 / 99971-1181  

CI-188362.

V. MORETTI ALUGA

Salas comerciais localizadas na 
Avenida Assunção nº 708. Térreo 
e primeiro pavimento. Valores para 
Locação R$1.200,00 até R$ 4.000,00  
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI 3149 J  CI-187724.

V. MORETTI ALUGA

Sala Comercial localizada na Rua JK, 
287. Imóvel com aproximadamente 
1000 m², sendo térreo com três 
banheiro, 1 com acessibilidade; 1º 
andar com 2 banheiros e 4 salas e 2º 
andar com uma sala e um banheiro. R$ 
18.000,00. F:(45)3322-1515 / 98814-
3212 (whats)CRECI 3149 J.  CI-187730.

V. MORETTI VENDE
Prédio comercial localizado na Rua 
Fortaleza, 3259. 537m². 2 salas 
comerciais no térreo e 1 apartamento 
(sobreloja) com 1 sala, cozinha, 3 
quartos, 1 suíte, jardim de inverno, 
escritório, lavabo, banheiro social, 
4 vagas de garagem cobertas, 1 
salãode festas. R$1.600.000,00 
F:(45)3322-1515 / 98814-3212 (whats) 
CRECI3149J  CI-187722.

REGIÃO CENTRAL

Terreno c/ 1050m² (25x42) Rua Vitória, 
770  R$ 1.550.000 F:(45) 99966-6699  
Creci 3999.  CI-188265.

SERAFIM VENDE

Terreno na região do Pioneiros 
Catarinense medindo 15x12 ótima 
localização por apenas R$ 135.000 F: 
(45) 3035-2714 - 9 9922-7904  CI-188281.

SERAFIM VENDE

Terreno no Alto Alegre prox. rodoviária 
medindo 16x35,  sol da manha e sol 
da tarde nas laterais por apenas R$ 
360.000 F: (45) 3035-2714/ 99936-
4099 Creci 19806f www.willianseraim.
com.br  CI-188282.

SERAFIM VENDE
Sitio 30 alq., sendo 8 lavoura 17 
pastagem restante reserva. Área 
de pasto, Mangueira e cercas boas. 
Valor pedido: R$ 2.100.000 localizado 
em Catanduvas - vila união Distância 
de 65km de Cascavel 1.500 MTS do 
asfalto F: (45) 3035-2714/ 99922-
7904/99936-4099 Willian Serafim 
Creci 19806f  CI-188284.

SERAFIM VENDE

Fazenda aprox 144 alq. a 60 km de 
cascave,l 5,5 km do asfalto com aprox 
105 alq. mec, excelente estrutura para 
gado e maquinarios, podendo ser 
negociada com arrendamento de 50 
sacos p/ alq.  R$125 mil por alq. F: 
(45) 99922-7904 Creci 19806f.www.
willianseraim.com.br  CI-188296.

SERAFIM VENDE 10 ALQ

São Salvador, 8 alqueires mec., c/ 
benfeitoras, boa de água, 4km do 
asfalto. R$ 1.500.000. F: (45) 3035-
2714/ 99922-7904/ 99936-4099 Creci 
19806f. www.willianserafim.com.br  
CI-188287.

SERAFIM VENDE CASA

Alto Alegre, com aprox. 75m², sendo, 
1 suite, 2 quartos mais dependências, 
espeço gourmet, detalhes em gesso, 
vaga para ate 2 carros por apenas 
R$ 300.000. F:, (45)  9 9922-7904 
3035-2714 Willian Serafim CRECI 
19806f  CI-188299.

SERAFIM VENDE CHACARA

De 2.000m², com a agua de poço semi 
artesiano, ótima locação, sendo aprox. 
1.000m da BR 277, por apenas R$ 
160.000, estuda se proposta F:(45) 9 
9922-7904 3035-2714 willian seraim 
Creci 19806f  CI-188298.

SERAFIM VENDE CHACARA

De 1 alq. a 5 km do asfalto região de 
São Salvador, com casa mista mais 
algumas benfeitorias, rio no fundo, 
ótima localização, por apenas R$ 
380.000, estuda-se permuta como 
parte de pagamento 9 9922-7904 9 
9936-4099 ou 3035-2714  CI-188294.

SERAFIM VENDE CHÁCARA

1.500m², 3 km do asfalto, ótima 
localização, sem benfeitorias. Por 
apenas R$ 120.000. F: (45) 3035-
2714/ 99922-7904/ 99936-4099 Creci 
19806f www.willianserafim.com.br  
CI-188292.

SERAFIM VENDE FAZENDA

70 Alq. Rio do Salto, sendo 42 alq. 
plantio de eucalipto 6 anos,1200 sacas 
por alqueires, entrada de 50% e 4 anos 
p/ quitar. F: (45) 3035-2714/99922- 
7904 99936-4099. Creci 19806f  
Willian_gti@hotmail.com  CI-188283.

SERAFIM VENDE SITIO
15 alq. na região de Cascavel com 
aprox. 78% da área mecanizada a 
4 km do asfalto propriedade sem 
benfeitorias nascente de água, valor 
pedido 3.200 sacas por alq. podendo 
ser negociada com 50% de entrada 
restante em 2 anos  F: (45) 3035-2714/ 
99922-7904.Willian Serafim Creci 
19806f  CI-188285.

SERAFIM VENDE SITIO

16 alq. na região de São João com 
aprox.75% da área mecanizada, frente 
para o calçamento, casa muito boa, na 
propriedade tem algumas quedas de 
água. R$135.000 por alq. podendo 
ser negociada com 50% de entrada 
restante em 2 anos.F:(45)99922-7904 
3035-2714 Willian Serafim Creci 
19806f  CI-188289.

TERRENO CANCELLI

(13X35), 455m², Rua Alcir da Motta 
c /  Mal .  F lor iano (preservação 
permanente) R$ 180.000, aceito carros 
e parcelamenteo. F:(45) 99966-6699, 
creci 3999  CI-188261.

TERRENO JD PALMEIRAS

 Rua Tarcílio Wagner, 59, c/ Hercílio 
Luz  550m², c/ casa de madeira, 
R$ 380.000,00, vendo 50% do 
terreno,275m² por R$ 190.000,00,  
aceito carros e parcelamento, 99966-
6699 Creci 3999.  CI-188264.



TERRENO NO COUNTRY

c/ 962m (17,50x55)  Rua Rio Grande 
do Norte, entre as ruas 13 de Maio e 
Tiradentes, R$ 962.000, aceita carros 
e parcelamento, 99966-6699 Creci 
3999.  CI-188263.

TERRENO PERIOLLO

De esquina, 150m² (10x15), Rua 
Horácio dos Reis c/ Toledo, R$ 110.000 
aceito carro e parcelamento, F: (45) 
99966-6699 creci 3999  CI-188260.

TERRENO SANTO ONOFRE

 Rua Tupinanbás, divisa com o Santa 
Cruz, 270 m², (10x27), (preservação 
permanente),R$110.000,00 F: (45) 
99966-6699, CRECI 3999.  CI-188262.

VENDO FAZENDAS

228 Has lavoura, próx. a Campo 
Grande MS, R$ 6.000.000,00, 696 Has 
pasto, montada beira do asfalto, 6 mil/
Has. 1.000 hectares (Has), montada 8 
km do asfalto, com 700 Has de pasto, 
R$ 8.000.000,00. F: (67) 99971-3855 
watts CRECI 2649  CI-188314.

VENDE-SE FAZENDA

Em Paranat inga-MT,  com 478 
hectares, pastagem com 4 invernadas 
e 4 represas, banhada por rio, próxima 
a cidade, residência em madeira, poço 
artesiano, Tratar com Pedro Furquim  
F:(44) 9 9996-3608  CI-188242.

ACABO COM TUDO

Controle de pragas urbanas, baratas, 
ratos, pulgas, formigas, aranhas, 
prevenção contra mosquito da 
dengue, orçamento sem compromisso. 
Garantia comprovada. F. 3222-9319 
Whatsapp 45 99929-2068 c/ Nelson  

CI-187477.

ACABO COM TUDO

Controle de pragas urbanas, baratas, 

ratos, pulgas, formigas, aranhas, 

prevenção contra mosquito da 

dengue, orçamento sem compromisso. 

Garantia comprovada. F. 3222-9319 

Whatsapp 45 99929-2068 c/ Nelson  

CI-187780.

MASSAGEM

Relaxante corporal, stress, cansaço 
físico e dores musculares, Centro F: 
(45)  99833-9707  CI-188367.

MASSAGEM
 Estimulante, estresse, cansaço, 
relaxamento corporal, otima 
localização, gar. propria. Só c/ 
agendamento, das 08:00h ás 
20:00h. F: (45) 99805-3967  CI-
188221.

MASSAGEM

Relaxante, nervo ciático, coluna, 
plataforma vibratória para musculação 
e nervo, reike, shiatsu, modeladora, 
todos os dias, inclusive feriados. F:(45) 
99135-4180/ 99831-4766.  CI-187618.

MASSAGEM COMPLETA

Massagem teraupetica, estimulante 
completa, local com ar condicionado 
região central F: (45) 99860-7525 - 
99801-6946  CI-188246.

MASSAGEM COMPLETA

Relaxante  corpora l  comple ta , 
estimulante,terapeutica.Saia da 
rotina, otima localização, satisfação 
garantida. F: (45) 9967-9695 c/ Micheli  
CI-187936.

MASSAGEM RELAXANTE

Relaxante, dores musculares e 
tantrica, ambiente climatizado. F: (45) 
99997-2751 / 99847-7590.  CI-188132.

PEDREIRO

Faço pequenos e grandes serviços, 
com referências, aceito moto como 
parte de pagamento. F: (45) 99920-
2911.  CI-188376.

TERAPIA ESPIRITUAL

Resolva problemas, amarração, amor, 
união de casais, afastamento de 
rivais, brigas, separação, vícios, 
depressão, inveja, frigidez sexual, 
pare de sofrer. F: (43) 3344- 4566/ 
(43) 98456-3291(whatsApp) / (45) 
99909-3154  CI-188347.

ÚNICO NO BRASIL

Trago quem você ama, gamado 
e amarrado em você pra sempre! 
Sigilo absoluto. F: (43) 3322-6735/ 
3322-8065/ 98456-3291(watsapp)/ 
99911-5862/ (45) 99909-3154.  CI-188346.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
LICENÇA SIMPLIFICADA

DISTRIVEL DISTRIBUIDORA DE ALI-
MENTOS EIRELI, CNPJ:18.020.223/0001-86 
torna público que irá requerer à Secretaria Muni-
cipal do Meio Ambiente de Cascavel, a Licença 
Simpliicada para Supermercado a ser implantada 
na RUA MAJOR JOÃO RIBEIRO PINHEIRO, 
591,SANTA FELICIDADE, CASCAVEL-PR.

SÚMULA DE PEDIDO DE
 LICENÇA PRÉVIA

JOACIR MANARIN torna público que requer do 
IAP, Licença Prévia para AMPLIAÇÃO AVICULTU-
RA DE CORTE, a ser implantada no LR 25-A, GL. 
09, COL. PINDORAMA, ANTA GORDA, Municí-
pio de NOVA AURORA, Estado do Paraná.

SÚMULA DE PEDIDO DE
 LICENÇA PRÉVIA

LORIVAL DE OLIVEIRA, BRUNA CEREDA DE OLI-
VEIRA E ELOISA CEREDA DE OLIVEIRA tornam pú-
blico que requereram do IAP, Licença Prévia para AMPLIA-
ÇÃO PISCICULTURA DE ADULTOS, a ser implantada no 
LR 12-E, GL. 11-A, COL. PERUIBE, EST. MEXERIQUEI-
RA, Município de NOVA AURORA, Estado do Paraná.

Súmula de requerimento 
de licença ambiental

O empreendimento Z. F. BEZERRA - EMBA-
LAGENS, torna público que irá requerer a Secre-
tária de Meio Ambiente de Cascavel-Pr, a licença 
ambiental para a Fabricação de embalagens plás-
ticas na Rua Júlio Prestes, 77 no Bairro Parque 
São Paulo em Cascavel/Pr.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA 

AMBIENTAL SIMPLIFICADA - LAS

D I A G N Ó S T I C O S  D A A M É R I C A S . A ,  C N P J : 

61.486.650/0924-44 torna público que requereu da SEMA 

Cascavel, a Licença Ambiental Simplificada para atividade de 

laboratórios clínicos/posto de coleta a ser instalado a Rua 

Barão do Rio Branco, 1258 - Centro Cascavel/PR.
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SÚMULA DE PEDIDO DE 
LICENÇA PRÉVIA

ANDERSON WILXENSKI DA SILVA E SUELI A. 
WILXENSKI, tornam público que requerem do IAP, Licen-
ça Prévia para AMPLIAÇÃO AVICULTURA DE CORTE, a 
ser implantada no LR 294, SUB-DIVISAO “B.FIGUEIRA - 
3 PARTE”, GL. RIO VERDE-2, UNIVERSO, Município de 
NOVA AURORA, Estado do Paraná.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE 
LICENÇA PREVIA

SEMENTES TORMENTA - LTDA, CNPJ: 11.152.224/0001-
35, torna público que irá requerer ao IAP, a Licença de Prévia- LP, 
para Tratamento itossanitário de Sementes a ser implantado no 
LR 54 - C GB 03 Col. Tormenta, na estrada Linha Roncador, Km 
02, Zona Rural no município de Catanduvas /PR. Não foi deter-
minado estudo de impacto ambiental.
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